
ВЫСОКОЕ W
ДОВЕРИЕ бам

В. ВОРОТНИКОВ, второй
Байкало-Амурская маги

страль. Она стала знаменем 
нынешнего поколения моло
дежи. «Эта стройка, — гово
рил Л. И. Брежнев на XVII 
съезде ВЛКСМ, — имеет 
огромное значение. Байкало- 
Амурская магистраль проре
жет вековую тайгу, пройдет 
Там, где лежат огромные бо
гатства, которые надо поста
вить на службу Родине. 
Здесь будет создан новый 
большой промышленный рай
он страны, воздвигнуты но
вые города и поселки».

В 1974 году на своем вто
ром пленуме ЦК ВЛКСМ 
разработал мероприятия по 
шефству комсомола над 
строительством БАМа. Се
годняшний комсомол принял 
эстафету строителей Комсо- 
мрльска-на-Амуре. Магнитки, 
Турксиба, Днепрогэса, 
Братска, и КамАЗа. Тысячи 
юношей и девушек изъявили 
желание поехать на стройку 
века. Теперь там, где не сту
пала нога человека, идет ог
ромной важности работа: 
прокладывается железная 
магистраль, возводятся го
рода и поселки. Пройдет 
время, и в необжитом преж
де краю произойдут невидан
ные перемены.

БАМ строит вся страна. 
Уже сегодня с магистралью 
века так или иначе связаны 
тысячи юношей и девушек 
нашей области. Ведь на мно
гих предприятиях Среднего 
Урала выполняются в эти 
дни заказы БАМа. С разви
тием строительства их бу
дет еще больше. «Заказам 
БАМа—зеленую улицу» — 
это должно стать девизом 
штабов и постов «Комсо
мольского прожектора», ко
митетов комсомола, всех 
комсомольцев.

БАМ, образно говоря, уже 
хорошо виден из наших 
уральских мест. Вот недавно 
в обкоме ВЛКСМ прошла 
встреча с лучшими выпуск- 
йиками ПТУ, которые поедут 
на стройку. Их было 120 че
ловек. Принято решение о 
направлении 500 человек в 
составе студенческих строи
тельных отрядов из Ураль
ского электромеханического 
института инженеров желез
нодорожного транспорта.

Но самое главное — 
Свердловской области опре
делен конкретный участок 
работы: в Амурской области 
предстоит построить два по
селка — Кувытка и Хоро
гочи. Строительство рассчи
тано на 5—6 лет. За это 
время надо построить более 
7 тысяч кв. м жилья, больни
цы, школы, детские дошколь
ные учреждения и другие 
объекты. Все это будет 
стоить около 20 миллионов 
рублей. Эту сумму предсто
ит освоить юношам и девуш
кам нашей области. Для реа
лизации этой задачи начи
нается формирование строи
тельно-монтажного поезда из 
числа энтузиастов из строи
тельных организаций и про
мышленных предприятий. 
Коллектив, поезда будет на
считывать 800—1000 чело
век.

Рекомендовать в состав 
областного ударного отряда

СИСТЕМЕ комсомольской 
и политической учебы за
канчивается «третья четверть». 
Если продолжать школьные ' 
аналогии, то не за горами и 

'пора экзаменов — время отче
та, проверки того, как хорошо 
усвоили слушатели кружков и 
семинаров учебную программу, 
как применяют па практике 
полученные знания.

Обычно в начале занятий в 
системе политучебы опытные 
пропагандисты дают слушате
лям задания: подготовить в те
чение года реферат, лекцию или * 
какую-то другую самостоя
тельную работу (провести рас
чет, сделать анализ и т. д.), ис
пользовав в этой своей работе 
теоретический материал про
граммы кружка или семинара, 
произведения классиков марк
сизма - ленинизма, решения 
партии и правительства. И вот 
сейчас в системе комсомоль
ской политучебы — время от
чёта слушателей, практические 
занятия, которые позволяют су
дить об эффективности учеб
ного процесса, о реальном его 
воздействии на формирование 
идейных и нравственных ка
честв молодых людей. Нужно 
Ли говорить, что такие отче
ты — экзамен и для пропаган
диста: насколько качественно 
организовал он учебный про
цесс, нашел ли действительно 
активные формы работы,. дал 

секретарь обкома ВЛКСМ 

будут горкомы и райкомы 
ВЛКСМ. Поехать на стройку 
могут молодые рабочие, чле
ны ВЛКСМ и молодые ком
мунисты, изъявившие жела
ние принять участие в соору
жении Байкало-Амурской 
магистрали. Это должны 
быть люди со средним обра
зованием, зарекомендо
вавшие себя хорошими 
производственниками и ак
тивными общественниками. 
На стройке нужны лю
ди многих специальностей, 
прежде всего строительных. 
Окончательный отбор в от
ряд будет производиться 
после испытательного срока 
на стройках Свердловской 
области и получения спе
циальности строителя.

Горячая пора сейчас у 
проектировщиков. Проекти
рование поручено вести ин
ституту Уралгипротранс в 
содружестве с институтом 
Свердловскгражданпрое к т, 
УралпромстройНИИпроект и 
строительным факультетом 
Уральского политехнического 
института. Комсомольцы и 
молодежь института Урал
промстройНИИпроект, на
пример, принимают самое ак
тивное участие в проектиро
вании поселков Кувытка и 
Хорогочи. На Всесоюзном 
комсомольском собрании они 
обязались сделать все рабо
ты качественно и в срок.

По установленному сроку 
институт должен выполнить 
генеральный план проектиро
вания поселка Кувытка к ап
релю, а поселка Хорогочи — 
к маю 1975 года. Сейчас за
кончен первый этап проек
тирования поселков, в кото
ром участвовали комсомоль
цы отделов отопления и вен
тиляции, водоснабжения и 
канализации, а проектирова
нием архитектурно-строи
тельной части занимался 
Комсомольске -. молодежный 
отдел № 5. Уже выданы 
проекты общежития, клуба, 
магазина, жилых домов и 
других объектов. Над проек
тами отлично поработали мо
лодые архитекторы Н. Олим- 
пиева, Л. Адам, 3. Катаева, 
Г. Алексеева, молодые кон
структоры Т. Соловьева и 
Т. Иванова. Теперь предсто
ит в сжатые сроки, качест
венно выполнить проекты 
ателье, столовой и других 
объектов поселков Кувытка и 
Хорогочи.

Все дела, связанные с 
проектированием объектов, 
выполнением заказов для 
БАМ, должны быть взяты 
под особый комсомольский 
контроль.

Работа на стройке начи
нается в этом году: подго
товка строительных площа
док, создание временного 
поселка в Кувытке. В настоя
щее время в этом поселке 
трудятся ребята из отряда 
«Московский комсомолец».

Ндм, уральцам, доверено 
участвовать в строительстве 
магистрали века. Это высо
кое доверие. И уральцы, при
ехав на БАМ, должны всегда 
помнить об уральской мар
ке, о традициях уральских 
строителей.

ВРЕМЯ ОТЧЕТОВ, ВРЕМЯ ЭКЗАМЕНОВ
прочные обширные знания, на
учил молодежь увязывать тео
рию с практикой?

Именно сейчас, во время 
разбора рефератов слушателей, 
и проверяет свою работу про
пагандист Николай Малмыгин 
Он работает старшим инжене 
ром по теплотехнике локомо 
тивного депо станции Красно
уфимск. Седьмой год ведет 
кружок «Основы экономиче
ских знаний». Семь лет — срок 
солидный. С таким опытом 
можно, конечно, плодотворно 
экспериментировать в поисках 
интересных форм организации 
учебы.

25 человек в кружке Малмы- 
гина. В основном это молодые 
рабочие локомотивного депо: 
слесари, подсобники. Общеоб
разовательный уровень — де
сять классов. Круг интересов 
такой аудитории не замыкается 
только на вопросах экономики, 
как бы интересно экономиче
ские темы ни подавались на за
нятиях. В 18 лет проблемы 
«обступают» чуть ли не еже
дневно, и Малмыгин прекрасно 
чувствует настроение и запро

ИДУЩИЕ ВПЕРЕДИ

ДЛЯ ГОРОДА-
ГЕРОЯ

«ДОСРОЧНО, К 9 МАЯ изго
товить ТУРБИНУ Т-250300 
ДЛЯ ГОРОДА-ГЕРОЯ МОСКВЫ», 
ЭТО СТРОКА ИЗ ОБЯЗА. 
ТЕЛЬСТВ ТРУЖЕНИКОВ
УРАЛЬСКОГО ТУРБОМОТОРНО- 
Г0 ЗАВОДА. По инициативе пе
редовиков производства — 
гвардейцев тыла, членов быв
ших фронтовых бригад — на 
ударную вахту в честь 30-ле- 
тия Победы встало 238 бригад, 
более четырех тысяч рабочих- 
сдельщинов.

Отлично трудится на Кировградском заводе твердых сплавов Галина Буторина. Активная комсомолка, лучшая 
молодая прессовщица третьего цеха уже сегодня трудится в счет следующей пятилетки. Снимок Л. ДЫМОВА.

ЗАДАЧИ МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ
В Уральском политехни

ческом институте имени Ки
рова состоялось собрание ак
тива молодых ученых, и пре
подавателей. Всего в У ПИ 
работает более 750 молодых 
научных сотрудников и пре
подавателей. Ими опублико
вано свыше трех тысяч пе

ИДЕТ ОБМЕН КОМСОМОЛЬСКИХ ДОКУМЕНТОВ

ЦЗАПОМНИТСЯ 
НА ВСЮ ЖИЗНЬ

Готовясь к обмену доку
ментов, комсомольская орга
низация Каменска-Уральского 
провела большую организаци
онную работу. Состоялись 
пленумы горкома и райкомов 
ВЛКСМ, на которых шел раз
говор о том, как луч
ше подготовиться и про
вести это важное орга
низационно - политическое 
мероприятие, как устранить 
недостатки в работе ко
митетов и бюро комсомола. 
Райкомы ВЛКСМ провели уче
бу секретарей первичных ком
сомольских организаций, во 
время которой основное вни
мание уделялось вопросам 
подготовки к обмену.

Глубокий анализ деятель
ности каждой первичной це
ховой организации был дан на 
комсомольских ' собраниях, 
состоявшихся в январе-февра

сы своих слушателей. У эконо
мического кружка есть четко 
разработанная программа, ос
новные разделы которой слу
шатели должны безусловно 
пройти. Но Малмыгин в конце 
каждого занятия оставляет не
много времени для того, чтобы 
познакомить своих учеников . с 
темами других кружков, пого
ворить о жизни, о международ
ной политике, о проблемах 
этики и морали, истории партии 
и комсомола. Он все время 
старается приглашать на заня
тия интересных людей, специа
листов.

Нужно сказать, что Малмы
гин работает не один. Он 
ведет кружок вместе со стар
шим мастером депо Станисла
вом Агалаковым. Порой, когда 
этого требует тема (очень 
сложный материал, необходима 
подготовительная работа), они 
ведут занятия вдвоем. Плюс 
приглашают, как уже говори
лось, специалистов. В кружке, 
к примеру, выступали инжене- 
ры: М. Дарницына — работ
ник группы учета, специалист 
по вопросам заработной платы,

«Пятилетку — к 9 мая» —вот 
девиз передовых турбомоторо
строителей. Тон в соревновании 
задают лекальщик В. Ляхно, 
токарь-карусельщик, лауреат 
Ленинской премии Г. Благода- 
рев. шлифовщик А. Никитин, 
кузнец В, Власьев.

ИМЕНИ
И. ЯНКИНА

33 года назад, 20 марта, 
«Правда» рассказала о трудо
вом подвиге уральского горня
ка Иллариона Янкина. Красно
уральский шахтер — один из 
зачинателей движения тысяч
ников — в тринадцать раз пе

чатных работ, получено 178 
авторских свидетельств на 
изобретения.

На собрании шел разговор 
об улучшении работы сове
тов молодых ученых инсти
тута и факультетов, обсуж
дены задачи, стоящие перед 
молодыми учеными в 1975

ле нынешнего года. Непло
хо была проведена сверка со
става членов ВЛКСМ. В хо
де ее выяснилось, что, по 
сравнению с прошлым годом, 
возросла общественная актив
ность комсомольцев. 8 Синар
ском районе этот рост соста
вил восемь процентов, в 
Красногорском — три.

Но сверка показала и дру
гое. Велико еще число комсо
мольцев, выбывших без сня
тия с учета. Особенно много 
таких случаев в Синарском 
тресте столовых, в медицин
ском училище, на фабрике 
«Швейпром».

Ярко проявился во время 
подготовки к обмену комсо
мольских документов рост 
трудовой активности молоде
жи города. Так, обмотчики 
электромеханического завода 
решили к Первомаю дополни

Н. Безруких— экономист пла
нового отдела, Н. Лермонто
ва — комсомольский работник, 
делегат XVII съезда ВЛКСМ. 
1О. Попов — работник мили
ции и другие.

Н. Малмыгин находит время, 
• чтобы выделить занятие для 

лекции по международному по 
ложению. пригласив для этого 
лектора-международника.

На первый взгляд кажется, 
что тем самым пропагандист 
облегчает свою работу ■— 
меньше готовится сам. На са
мом же деле особая трудность 
для пропагандиста — так со
ставить учебную программу 
экономического кружка, чтобы 
и все остальные, добавочные 
темы органически вписывались 
в единую ткань учебного про
цесса, развивали мысль, про
буждали через житейские и, на 
первый взгляд, не относящиеся 
к программе вопросы, интерес 
к экономической науке. Это 
главное.

Во-вторых, — слушателям 
всегда интересно. Они получа
ют в кружке так необходимую

рекрыл сменную норму выра
ботки.

Память о знатном земляке и 
сегодня жива среди горняков 
Красноуральска. Соревнуясь за 
приз имени И. Янкина, забой
щики бригады А. Тупицына с 
Красногвардейской шахты взя
лись в честь 30-летия Победы 
добиться наивысшей в коллек
тиве производительности тру
да. Свое нормированное годо
вое задание они решили пере
выполнить на 25 процентов-— 
такой выработки еще не дос
тигали на шахте.

Инициаторов поддержали 
горняки бригады И. Багаутди
нова с Турьинского рудника, 
которые к 9 мая решили в па
мять о И. Янкине выполнить 
еще одну месячную норму.

году.
Член совета молодых уче

ных УПИ аспирантка К. Го- 
ворунская зачитала новое 
«Положение о работе совета 
молодых ученых института». 
В Ъем сформулированы ор
ганизационные принципы, 
задачи советов, их права.

тельно выпустить 27 электро
двигателей. Чтобы сдержать 
свое слово, юношам и девуш
кам нужно ежемесячно пере
выполнять производственные 
задания. Определив свои воз
можности, они поняли, что 
резервы для этого имеются.

Коллективом городского 
драматического театра под
держана инициатива молодых 
актеров, решивших средства, 
собранные за один спектакль, 
перечислить в Фонд мира. К 
20 декабря думают завершить 
пятилетнее задание комсо
мольцы и молодые рабочие 
троллейбусного управления. 
Заслуживает внимания ини
циатива секретаря комсомоль
ской организации трикотажно
го ателье Марии Токаревой. 
По ее предложению комсо
мольцы предприятия перешли 
на отстающий участок, обяза
лись в кратчайший срок ос
воить вторую специальность и 
к 7 ноября выполнить пяти
летний план.

В эти дни в комсомольских 
организациях города прохо
дит Ленинский урок «Ты на 
подвиг зовешь, комсомольский 
билет!». Идут также и собесе
дования. В комиссии по собе
седованиям входят руководи

им «порцию» самой свежей й 
самой актуальной информа
ции. Они черпают ее не из 
слухов, не из случайных разго
воров, а из самого чистого и 
верного источника. Политкру
жок для них — помощник, со- 
летчик, товарищ. И понятно, 
что проблемы посещения слу
шателями кружка политучебы 
перед комитетом ВЛКСМ, пе
ред пропагандистом здесь не 
встают. Явка — стопроцент
ная. Хорошая активность, до
бросовестная подготовка к 
каждому занятию — вот чер
ты учеников Малмыгина. А 
ведь контингент слушателей — 
сложный. Многие из них при
шли в локомотивное депо не
давно, многие — неквалифи
цированные работники — под
собники. Есть и такие, кого мы 
называем «трудными», склон
ные к правонарушениям моло
дые люди. Политкружок им ин
тересен. И через этот интерес, 
через 'знания пропагандист 
влияет и на нравственный об
лик своих слушателей. Многие 
из них стали членами комсо
мольско-молодежных бригад. 
Не без влияния политкружка

В КОПИЛКУ ПЯТИЛЕТКИ

ЭФФЕКТ
ТВОРЧЕСТВА

407 миллионов рублей 
сэкономили с начала пяти
летки изобретатели и рацио
нализаторы Среднего Урала.

Три изобретения на счету 
старшего научного сотрудни
ка Всесоюзного научно-ис
следовательского института 
черных металлов С. И. Ор
лова. Но каких! Их исполь
зование в народном хозяйст
ве страны позволило сберечь 
2 миллиона 326 тысяч руб
лей! Эти цифры станут по
нятны, если добавить, что на 
эту сумму можно построить 
семь стоквартирных жилых 
домов.

Один миллион 500 тысяч 
рублей — вот величина сче
та, предъявленного вчераш
ней технологии начальником 
техотдела института УНИ- 
ХИМ Ю. С. Плашевскнм. 
Два миллиона рублей — 
такой взнос в рационализа
торский фонд пятилетки сде
лал заведующий сектором 
отдела зарядных машин ин
ститута НИПИгормаш 
В. А. Кралин. 750 тысяч 
рублей — вклад в рациона
лизаторскую копилку пяти
летки начальника цеха Пер
воуральского новотрубного 
завода Е. А. Белова.

Молодые ученые обсудили 
и приняли новое «Положе
ние». На собрании выступил 
председатель областного со
вета молодых ученых и спе
циалистов, кандидат техни
ческих наук С. Тимашев.

В работе актива приняли 
участие руководители инсти
тута, деканы факультетов, 
представители партийной и 
комсомольской организаций.

тели предприятий и учрежде
ний, партийные и комсомоль
ские работники, ветераны вой- 

' ны и труда.
Комсомольцы стремятся ис

пользовать опыт организаци
онно-политической работы 
коммунистов, накопленный в 
ходе обмена партийных доку
ментов. Но этот опыт приме
няется, к сожалению, не во 
всех организациях. Це везде 
благополучно обстоит дело с 
оформлением наглядной аги
тации, слабо используются 
средства массовой пропаган
ды. Такие недостатки имеются 
в комсомольских коллективах 
треста «Уралалюминстрой», 
молокозавода и некоторых 
Других.

Вручать новые билеты в му
зеях боевой и трудовой сла
вы, у памятника В. И. Ленину, 
у других дорогих нам мест 
решили, например, комсо
мольцы Уральского алюминие
вого завода. Синарского труб
ного, завода по обработке 
цветных металлов, электроме
ханического. Это сделает об
мен документов еще более 
торжественным событием, у 
юношей и девушек сохранятся 
о нем дорогие воспоминания.

В. УСТЬЯНЦЕВ.

произошло увеличение в элек
троцехе количества рациона
лизаторских предложений, по
данных молодыми рабочими.

И вот — пора отчетов. Сле
сарь С. Щитов подготовил ре
ферат по материалам XVII 
съезда ВЛКСМ, конечно, увя
зав их с практическими дела
ми и заботами предприятия, 
комсомольской организации, 
важной политической кампани
ей, начавшейся в депо, — об
меном комсомольских доку
ментов.

Проблемы соцсоревнования 
на предприятии, хозрасчет, пу
ти повышения производитель
ности труда — вот темы ре
фератов слушателей кружка.

Молодые рабочие держат 
экзамен. Держит его в седьмой 
раз и один из лучших пропа
гандистов города Н. Малмы
гин.

Думается, что он будет сдан 
успешно.

Б. ПЕТРОВ, 
наш спец. корр.

Красноуфимск.

ПРИЕЗД В МОСКВУ
ПРЕЗИДЕНТА ФИНЛЯНДСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

По приглашению Президиу
ма Верховного Совета СССР 
д Советского правительства 
12 марта в Москву с неофици
альным визитом прибыл Пре
зидент Финляндской Респуб
лики Урхо Калева Кекконен.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государственными 
флагами Финляндской Респуб
лики и Советского Союза, 
У. К. Кекконена встречали 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

БЕСЕДА СОВЕТСКИХ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
С У. КЕККОНЕНОМ

12 марта в Кремле со
стоялась беседа между Гене
ральным секретарем., ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 

Верховного Совета СССР 
И. В. Подсобным, членом По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным, чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
министром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и Пре

РАЗВИТИЕ
ЕГИПЕТСКОЙ СТОЛИЦЫ

КАИР, 12 марта. (ТАСС). 
Столица АРЕ — крупнейший 
город на африканском конти
ненте. Проблемам Каира, 
нуждам его населения, чис
ленность которого превысила 
8 млн. человек, египетское ру
ководство уделяет серьезное 
внимание.

Губернатор Каира Махмуд 
Али Абдель Хафез рассказал 
в беседе с корреспондентом 
ТАСС, что бурный рост насе
ления столицы, который про
исходит в основном за счет 
миграции сельских жителей — 
одна из главных проблем, ко
торую планируется решить пу
тем рационального распреде
ления промышленных пред
приятий в провинциях. Наме
чено также строительство око
ло Каира 4 городов-спутников 
с населением примерно полто
ра миллиона человек в каж
дом. Эти города будут незави
симыми в экономическом от
ношении индустриальными 
центрами, в которые, как ожи
дается, переселится часть ка
ирцев.

В настоящее время в Каи
ре, по словам губернатора, 
строители ежегодно сдают в 
эксплуатацию до 40 тысяч 
квартир.

КАНДИДАТ
ПРОГРЕССИВНЫХ СИЛ

ТОКИО. Коммунистическая 
и социалистическая партии до
говорились выставить совмест
ного кандидата на выборах 
губернатора Токио.

В настоящее время губер
натором Токио является пред
ставитель прогрессивных сил 
Р. Минобэ, дважды избирав
шийся на этот пост. Р. Мино
бэ намерен выставить свою 
кандидатуру в третий раз. 
Кроме КПЯ и СПЯ, его под
держивают партия Комэйто, 
генеральный совет японских 
профсоюзов, многочисленные 
общественные организации 
страны.

Достижение договоренности 
между компартией и соцпар- 
тией о единых действиях на 
предстоящих выборах губер
натора Токио демократиче
ская общественность расцени
вает как важный шаг на пути 
к усилению влияния прогрес
сивных сил в местных орга
нах власти.

АГРАРНАЯ РЕФОРМА
В ЭКВАДОРЕ
КИТО, 12 марта. (ТАСС), 

Обширную программу освое
ния неиспользуемых земель в 
стране осуществляет эквадор
ский институт аграрной ре
формы. При этом особое вни
мание уделяется заселению 
восточных районов страны, где 
обнаружены богатые нефтяные 
месторождения. В ходе прове
дения аграрной реформы пре
доставляются земельные уча
стки индейцам, населяющим 
бассейн реки Амазонки. Полу
чив наделы, они организуют 
кооперативы и на предостав
ляемые правительством кре
диты закупают семена, техни
ку. удобрения. Таким образом, 
оказываемая правительством 
помощь благоприятно сказы
вается на развитии сельского 
хозяйства.

Проводится освоение земель 
и в других провинциях респуб
лики. Институт аграрной ре
формы принял решение о пе
редаче крестьянам 32 тысяч 
гектаров государственных зе
мель в зоне Сан-Лоренсо на 
северо-западе страны. В бли
жайшее время жители провин
ций Имбабура, Карчи и Эс- 
меральдас также получат око
ло 750 тысяч гектаров зе
мель.

ОТРАВИТЕЛИ
БОНН, 12 марта. (ТАСС). 

В одном из районов Франк
фурта-на-Майне появилось об
лако заводской сажи. Когда 
оно рассеялось, люди увиде
ли, что кожа их рук покрасне
ла, а потом появился зуд. По
страдавшие сообщили об этом 
случае городским властям и 
потребовали проведения рас

Н. В. Подгорный, Председа
тель Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, министр ино
странных дел СССР А. А. 
Громыко, министр граждан
ской авиации Б. П. Бугаев, де
путат Верховного Совета 
СССР С. К. Цвигун, другие 
официальные лица.

Среди встречавших был по
сол Финляндии в Советском 
Союзе Яакко Халлама.

(ТАСС).

зидентом Финляндской Рес
публики Урхо Калева Кекко
неном, прибывшим в Совет
ский Союз с неофициальным 
визитом.

В ходе беседы, прошедшей 
в атмосфере дружбы. й дело
вого сотрудничества, состо
ялся конструктивный обмен 
мнениями по широкому кругу 
вопросов советско-финлянд
ских отношений и актуальным 
международным проблемам.

(ТАСС).

следования. Однако их прось
ба осталась без ответа.

Газета «Унзере цайт» сооб
щает о появлении над другим 
городом — Вильгельмсхафеном 
опасной концентрации хлора. 
Считают, что источником за
грязнения воздуха является 
алюминиевый завод фирмы 
«Атлантик ГМБХ».

Западногерманское населе
ние становится жертвой пре
ступного отношения к окру
жающей среде. В погоне за 
барышами крупные концерны и 
особенно предприятия химиче
ской промышленности все 
больше загрязняют окружаю
щую среду.

У КРАКОВСКИХ
МЕТАЛЛУРГОВ

ВАРШАВА, 12 марта. 
(ТАСС). Исполнилось пять лет 
со дня ввода в строй лентопро
катного цеха на металлургиче
ском комбинате им. В. Й, Ле
нина в Кракове. Этот цех яв
ляется ныне основным постав
щиком проката для отечествен
ного автомобилестроения и 
тракторостроения. За истекшие 
пять лет он выпустил свыше 
трех миллионов тонн ленты, 
часть из которой экспортиро
вана в другие страны.

Комбинат им. В. И. Ленина в 
Новой Гуте, близ древнего 
Кракова, — крупнейшее метал
лургическое предприятие Поль
ши. Оно по праву называется 
символом польско-советского 
сотрудничества и дружбы. 
Здесь с большой благодарно
стью вспоминают коллективы 
советских предприятий и спе
циалистов, оказавших помощь 
в сооружении ведущих объек
тов, налаживании производст
ва, а затем и в расширении 
его. Более 600 советских ме
таллургов передавали свой- 
опыт польским друзьям,

СЕМЬ ЛЕТ
НЕЗАВИСИМОСТИ

ПОРТ-ЛУИ, 12 марта. 
(ТАСС). Красив и богат омы-! 
ваемый водами Индийского 
океана остров Маврикий. Од
нако то, что в течение веков 
создавалось руками трудолю
бивых маврикийцев,, уплывало 
за океан, увеличивая доходы 
колонизаторов. Уделом маври
кийского народа оставались 
нищета и бесправие.

Новая история острова на
чалась 12 марта 1968 года в 
день провозглашения незави
симости государства Маври
кий. Борьба против экономи
ческой отсталости, нищеты и 
неграмотности стали основны
ми задачами правительства 
С. Рамгулама.

Правительство независимого 
Маврикия проводит политику 
позитивного нейтралитета, на
стойчиво борется за превраще
ние Индийского океана в зону 
мира, выступает за развитие 
дружественных отношений со 
всеми миролюбивыми страна
ми, в том числе с Советским 
Союзом.

ПОЛОЖЕНИЕ
СТАНОВИТСЯ
БЕЗВЫХОДНЫМ

БУЭНОС-АЙРЕС, 12 марта. 
(ТАСС). Спустя полтора года 
после фашистского переворота 
положение трудящихся масс в 
Чили стало поистине безвы
ходным. Подавляющее боль
шинство чилийцев страдают от 
безудержной инфляции и до
роговизны.

Это вынужден признать да
же чилийский институт стати
стики и цензов. По его дан
ным, в первые два месяца те
кущего года стоимость жизни 
в стране возросла почти на 33 
процента. Торговцы особенно 
взвинтили цены на продукты 
питания, в первую очередь на 
хлеб, рис, сахар, растительное 
масло, молоко, a также на 
другие товары первой необ
ходимости. Подскочила плата 
за коммунальные услуги.

Теперь уже и поддерживаю
щая хунту чилийская печать 
признает, что большинство се
мей в стране обречены на 
нужду и неуверенность в зав
трашнем дне. Многие чилий
цы, пишет газета «Терсера де 
ла opa», остались без работы.
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КОМСОМОЛИЯ - 
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

Предполагалось, что тема этой корреспонденции будет уже: рассказать о подготовке посевной техники. Но по мере 
того, как накапливался материал, выяснилось, что о совхозе «Голубковский» Алапаевского района необходимо расска
зать поподробнее. Хозяйство это сравнительно молодое, оно образовалось в 1967 году, за короткий срок стало 
одним из ведущих в районе. Но дело не только в том, что уже в 1974 году голубковцы имели свыше двухсот тысяч 
рублей прибыли. Интересно то, что здесь найдены резервы производства, позволяющие с каждым годом все 
более и более высокими темпами идти вперед. Если в прошлом году в совхозе собрали по 20 центнеров зерна с 
гектара, то нынче совхоз рассчитывает на 28—30.

— Ничего само собой не 
приходит, — сказал директор 
совхоза Михаил Миронович 
Шадрин и поднялся из-за сто
ла,— пойдемте в машинно- 
тракторную мастерскую, по
смотрим, что сделали наши 
люди, прежде чем иметь то, 
что они сейчас имеют.

Перед тем, как зайти в кон
тору управления совхоза «Го- 
лубковский», я Остановился пе
ред большим красочным щи
том с показателями подготов
ки к весенне-полевым работам. 
Еще 20 января здесь зафик
сировали стопроцентную готов
ность техники и на поля было 
вывезено удобрений намного 
больше, чем планировалось.

— Значит, практически завт
ра можно выезжать в поле? — 
спросил я секретаря парткома 
Виктора Прокопьевича Денисо
ва.

— Можно-то можно, но ра
портовать о готовности к севу 
мы будем позднее. К тому 
времени наши механизаторы 
осуществят некоторые свои 
задумки...

Разговор этот происходил в 
конце февраля. С одной из та
ких задумок я познакомился 
позднее — с культиватором, 
который по замыслу главного 
инженера Михаила Шмонина 
переоборудован так, что по
сле этого культиватора не нуж
но ни выравнивать почву, ни 
прикатывать — все это делает 
он сам.

В общем, суть задумок, о 
которых говорил Виктор Про
копьевич, состояла во внедре
нии всех тех рационализатор
ских предложений, которые 
родились еще после посевной 
прошлого года.

На машинном дворе, как 
здесь называют площадку для

1. СТРАТЕГИЯ 
ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТИ

хранения посевной техники, 
ровными рядами стоят плугм, 
сеялки, культиваторы, бороны. 
Чуть поодаль — комбайны. Все 
давно готово к выходу в поле, 
большинство техники отремон
тировано в прошлом году. 
Голубковцы правильно решили 
не затягивать с ремонтом и 
сейчас пользуются плодами 
своего труда: нет авралов, нер
вотрепки с запчастями и тому 
подобного.

— Это и механизаторам- 
ремонтникам выгодно, и госу
дарству, — говорит заведую
щий машинно-тракторной ма
стерской Егор Иванович Шес- 
товских. — Все это время (я 
имею в виду время ремонта) 
у людей был устойчивый за
работок и нормальный рабочий 
день. Зато перед выходом в 
поле у нас есть сейчас воз
можность еще раз проверить 
каждый болтик.

Что же, верно, конечно. Ис
тина азбучная — не отклады
вай на завтра то, что можно 
сделать сегодня, — ее знает 
каждый земледелец. Каждый 
бы хотел так и делать. Но 
сколько у нас еще штурмов
щины в предпосевные дни!

Поэтому зададим вопрос: как 
же голубковцам удается одно
временно осуществлять огром
ный объем машинно-трактор
ных работ (цифры о том сви
детельствуют) и значительно 
раньше срока подготовить 
технику к весне?

Тут одной фразой не отве
тишь, необходимо остановиться 
на самом принципе организа
ции труда в «Голубковском». 
С прошлого года здесь су
ществует так называемая «це
ховая организация труда».

Об этом уже немало писа
лось, в нашей области не

сколько подобных хозяйств: 
когда все сельскохозяйствен
ное производство делится не 
по отделениям, а по цехам. 
А в «Голубковском» есть цех 
механизации, цех животновод
ства, цех полеводства, цех 
строительства. На централь
ной усадьбе сосредоточен 
весь бухгалтерский и управлен
ческий аппарат.

Что все это дает?
— Сами посудите, — говорит 

директор, — одно дело, когда, 
например, техника разбросана 
по трем отделениям, ее не 
только как следует не будешь 
содержать, даже толком не уч
тешь; другое дело — все под 
одной крышей, у одного хо
зяина. Сейчас мы получили 
возможность создать специаль
ную ремонтную службу, заве
ли книгу заявок, благодаря ко
торой тракторист и шофер 
знают, какую работу им выпол
нять на день-два вперед. И, 
как на первый взгляд ни стран
но, если раньше совхоз испы
тывал недостаток тракторов, 
машин, сейчас имеется даже 
резерв.

С секретарем комитета ком
сомола Александром Загумен
ных мы проходим в широкие 
ворота, на арке которых со
лидно выведено: «Цех механи
зации совхоза «Голубковский». 
Теплое помещение для стоян
ки автомашин и тракторов, ре
монтная мастерская, где рабо
тает много молодых парней- 
механизаторов, заправочная 
станция с современными бен
зоколонками. Все сделано доб
ротно, по-хозяйски.

Новая система организации 
труда в совхозе «Голубков
ский» родилась не на пустом 
месте. Я уже говорил, по та
кому пути идут еще несколько 

хозяйств области. Эта система 
явилась еще одним круп
ным шагом на пути к созданию 
аграрно-промышленных ком
плексов, за которыми будущее 
села.

Еще в 1972 году, когда здесь 
начали внедрять коллективную 
оплату труда в животноводст
ве, уже тогда руководители 
хозяйства поняли, насколько 
выгодно сплотить людей, дать 
им возможность работать рука 
об руку. Потом как-то группа 
специалистов совхоза ездила 
в колхоз имени Свердлова 
Сысертского района перени
мать опыт.

Сегодня голубковцы ушли 
дальше тех, у кого учились: 
централизация И деление про
изводства на цеха здесь про
шли четче, эффективнее.

Какие были трудности?
Прежде всего нужна была 

база. Возьмем опять цех меха
низации — для его создания 
нужно построить просторные, 
теплые ремонтные мастерские, 
гаражи, машинный и трактор
ный, тот же машинный двор, 
где сейчас хранится сельхоз- 
инвентарь. И чтобы сделано 
все было не по старинке для 
десятка машин.

Второе и, пожалуй, главное: 
нужно вовремя в создании 
этого заинтересовать людей— 
им все строить, им здесь ра
ботать. Нужно было дать по
нять людям окрестны« дере
вень, что ездить на централь
ную усадьбу и работать там 
по сменам выгоднее, нежели 
кустарничать у себя дома.

Вот сразу сколько «нужно».
Два предыдущих года ушли 

на подготовку базы. Строился 
машинно-тракторный парк, 
строилась новая молочното
варная ферма на 1700 голов, 

склады для удобрений, зерна, 
строилось жилье, сейчас кол
лектив совхоза все более и 
более концентрируется на 
центральной усадьбе. В бли
жайшие два года полностью 
переселятся в Голубково жи
тели деревень Моньково и 
Мокино.

Директор совхоза М. М. 
Шадрин с удовольствием от
мечает, что во время создания 
материальной базы для пере
хода на цеховое производство 
у коллектива совхоза появился 
солидный опыт строительства. 
И сейчас, каждый день, из ма
шинно-тракторного парка тех
ника направляется на различ
ные строительные объекты. 
Совхоз продолжает крепнуть и 
набирать потенциал.

Когда появилась первая воз
можность перебазировать тех
нику на центральную усадьбу, 
оказалось, что «неголубков- 
ские» этого не хотят. «Во сколь
ко нам вставать, чтобы поспе
вать на работу, — рассуждали 
они. — Домой вернешься тоже 
поздно, когда за своим хозяй
ством следить?».

— Скоро вам заявления по
несут, будьте уверены, — ска
зал как-то директору тракто
рист Егор Буньков.

Не понесли. Новый автобус 
развозит сейчас рабочих по 
деревням, никто никуда не 
опаздывает. Тот же Егор Бунь
ков позднее при встрече с 
директором признался: «Что 
значит создать условия, Миха
ил Миронович. Теперь вы меня 
отсюда вагой не выгоните...»

Шадрин тогда улыбнулся, 
вспомнив секретаря комитета 
комсомола Александра Загу
менных, который тоже отмечал, 
что теперь молодежь крепко 
закреплена за совхозом.

— На ответственности коми
тета комсомола то, чтобы у 
нас не было созерцателей, 
чтобы каждый участвовал в об
щем деле, — сказал Александ
ру секретарь парткома В. П. 
Денисов как-то еще в прош
лом году.

— Для начала я предлагаю 
создать небольшой ударный 
отряд по ремонту техники.

— Так. И кого ты хочешь в 
него включить? Наши совхозные 
ребята и так не бездельнича
ют: кто на ремонте, кто в рей
се...

— Можно такой отряд соз
дать из школьников старших 
классов. Уверен, они нам здо
рово помогут.

— Хорошо, Саша, сейчас я 
свяжусь с директором.

Так установился тесный кон
такт с Голубковскрй средней 
школой. Школьники и раньше 
помогали совхозу: большая 
часть картофеля убирается их 
руками. А тут вон какое дело 
поручили им — ремонт техни
ки.

Это было ответственным за
данием и совхозного комите
та комсомола — организовать 
ударный труд молодежи на 
ремонте техники. Школьники 
работали вместе с совхозными 
механизаторами, факт такой 
нужно отметить особо: в это 
время каждый старшеклассник 
чувствовал себя причастным к 
совхозным заботам, а это 
важно.

У секретаря комитета комсо
мола совхоза Александра За
гуменных много забот. Одна 
из главных и есть организация 
ударных отрядов комсомоль
цев. Как я уже говорил, соз
дание цеховой организации 
труда требует не только боль
ших материальных средств, но 
и моральных: энтузиазма са
мих рабочих.

— Поэтому сразу главную 
ставку мы сделали на моло
дежь,— сказал парторг В. П. 
Денисов.— У нас растет хоро
шая смена, в совхозе много 
таких династий, как механиза
торы Шестовских, телятники 
Казаковы, — они костяк совхо
за. У молодых есть то, чего 
подчас не хватает людям 
старшего возраста, — энтузи
азма, желания создавать что- 
то новое без оглядки на свою 
зарплату. Привезли стройма
териал, срочно надо разгру
зить. Александр вызывает 
комсомольцев: надо, ребята. 
Отговорок нет.

На самых трудных участках 
производства — молодежь. 
Строительство стадиона в Го
лубково почти полностью от
дано на откуп комсомольцам 
(за исключением корпуса), С 
помощью ударных комсомоль
ских отрядов построено и все 
то, о чем я писал выше.

Рабочий день секретаря ко
митета комсомола начинается 
в семь утра. В семь пятнад
цать — оперативка. Здесь 
Александр записывает все, что 
необходимо сделать за день. 
Это необходимое и определя
ет стиль работы комитета. 
Рассказ о нем — в следующей 
корреспонденции из совхоза 
«Г олубковский».

Ю. БОНДАРЕНКО, 
наш спец. корр.

МОЯ РОДИНА-СССР

ГРУЗИНСКАЯ ССР
ШУЛАВЕРИ. К про

кладке первой очереди пнев
мотрассы от Шулавери, где 
расположены крупнейшие 
карьеры инертных материа
лов, до завода железобетон
ных изделий в Марнеули 
приступили сегодня строите
ли. Трассу предусмотрено 
ввести в эксплуатацию в 
будущем году. Первая ее 
очередь рассчитана на 
транспортировку 250 тысяч 

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР. Коллектив передового предприятия лей^наиНИ —Бакинского машиностроительного завода ₽имени 
пТ-ЛТ Л Т* Шмидта успешно несет трудовую вахту завершаю
щего года пятилетки. В цехах с новой силой разгорается со
ревнование за широкое внедрение в производство новой тех
ники, максимальное использование станков, выпуск продукции 
высокого качества. Возглавляют соревнование коммунисты 

много внимания уделяется воспитанию молодых рабочих. 
На предприятии широко развито наставничество.

Намечены новые, высокие рубежи: решено досрочно, к 1 де
кабря, выполнить пятилетнее задание по реализации продук. 
ции, перевыполнить пятилетний план по росту производитель
ности труда на 10 процентов.

НА СНИМКЕ: план реконструкции механосборочного цеха 
обсуждают (слева направо) начальник смены Таир Бедиров, за
меститель начальника цеха Юрий Усов и председатель проф
кома Аркадий Амирджанов.

Снимок А. ТАВАКАЛОВА. Фотохроника ТАСС.

тонн инертных материалов 
в год. Вторая очередь трас
сы свяжет Марнеули с 
Тбилиси. Тогда годовая 
мощность всей дороги до
стигнет двух миллионов 
тонн грузов.

Пневмотрасса — это две 
параллельные линии трубо
проводов диаметром 1.220 
миллиметров. Они протянут
ся на 50 километров. Под 
действием перепада давле
ния воздуха, создаваемого 
специальными устройствами, 
внутри труб будут пере
двигаться колесные контей
неры с песйом, щебнем и 
другими материалами. Ис
пользование пневмотранс
порта обеспечит высокий 
грузооборот, даст большую 
экономию средств, высвобо
дит много автопоездов.

(ТАСС).

ВОСПОИШШ

О «СТЕЛЛЕ»
Когда я вспоминаю «Стел

лу», меня часто перебивают и 
спрашивают:

— Л что это? Студенческое 
кафе? Разве у нас в медицин
ском институте оно было?

Да, быдо. Но так давно, что 
многие забыли о его кратко
временном существовании. 
Забвение это незаслуженное, 
обидное и вредное. Один из 
наших студентов Ян Габин- 
ский рассказывал:

— Не помню, кто первый 
предложил создать «Стеллу». 
СлыШал, что еще «до нашей 
эры» кафе пользовалось' ог
ромной популярностью. Был у 
нас ансамбль «Бокс», который 
постоянно хотел выступать и 
совершенствоваться. Его участ
ники горячо подхватили эту 
идею. К ним присоединились 
Игорь Пронин, Ильдар Фаса
дов, Саша Ломаев, Боря 
Фельдман. Мы решили делать 
что-то типа «капустников». На 
них можно было послушать 

музыку, потанцевать, поспо
рить или просто посидеть за 
чашкой кофе. Одним словом, 
хорошо отдохнуть. Каждая 
«Стелла» посвящалась какой- 
либо теме. Например, один из 
вечеров целиком был отдан 
нашим поэтам. Им было инте
ресно услышать мнение артис
та ТЮЗа, поэта Балашева о 
своих стихах. Почему кафе 
закрылось? По-моему, нс было 
солидной базы. Все делалось 
иа одном энтузиазме.

Я хорошо знаю организато
ров «Стеллы» — Сашу Сер
геева и Ильдара Фасахова 
(ныне они выпускники). Нас
тоящие, студенты, не случай
ные в медицине, они серьезно 
и учились и в то же время 
могли весело отдыхать и весе
лить других. Они были душой 
студенческого кафе. Саша име
ет музыкальное образование, 
он руководил ансамблем. Иль
дар увлекался рисованием и 
лепкой. Для «Стеллы» он на

писал великолепное панно. Но 
кафе погибло не с их уходом 
из института, а раньше. Нас
тоящей помощи не было, а 
трудностей хоть отбавляй. Да
же малоподходящее для кафе 
помещение столовой общежи
тия доставалось с трудом. Не 
мудрено, что на одном энту
зиазме «Стелла» долго про
существовать не могла. Одна
ко не стоит, думаю, поминать 
имена людей, убивших своим 
равнодушием хорошее начина
ние, Хватит сожалеть о гибе
ли «Стеллы». Давайте лучше 
поговорим о будущем студен
ческого кафе.

Тихо, не назойливо играет 
музыка. Столовая третьего 
корпуса освещена разноцвет
ными огнями. За столиками по 
три-четыре человека. Они о 
чем-то беседуют, спорят, пьют 
кофе. Некоторые танцуют. Но 
вот к микрофону подходит кон
ферансье: «Дорогие гости, сту
денты и преподаватели! «Стел

ла» вновь открыла свои двери. 
Сегодняшний вечер будет пос
вящен теме: «Поэты, не при
шедшие с войны». Вы узнаете 
о судьбе некоторых из них, 
услышите их стихи, услышите 
песни военных лет». В кафе 
уютно и интересно. Вы забы
ваете, что завтра контрольная 
по фармакологии или физи
ологии. А если нет, можете 
здесь же пролистать лекции.

По-моему, мы просто недо
оцениваем той пользы, кото
рую может принести «Стелла». 
Ведь как зачастую сер, неор
ганизован и неполноценен наш 
отдых. Может быть, отсюда и 
выползает пресловутый «зеле
ный змий»? При большой наг
рузке в институте студенту 
необходимо встряхнуться, рас
слабиться. Не хочу оправды
вать пьяниц, о пих особый 
разговор. Но некоторые идут 
«развеяться» в ресторан (бла
го, что стипендии повысили). 
А другие выбирают маршру
ты: институт —гастроном — 
общежитие (вытрезвитель). И 
ведь самое страшное, что на
стоящего, сильного конкурента 
V такого вот «отдыха» нет. 
Этим противовесом и могло бы 
быть студенческое кафе. Но для 
этого надо, чтобы оно зажига
ло огни не реже двух раз в 
месяц.

Студенческий юмор, импро
визация, песня, диспуты, сти
хи. рассказы интересных лю
ден города и института, эст
радная и классическая музы

ка, конкурсы чтецов, КВН — 
все это может охватить сту
денческое кафе «Стелла». Если 
вам не понравится — выпей
те с горя десяток стаканов 
кофе, закусите печеньем.

Однако все это пока мечты. 
Чтобы возродить «Стеллу», 
нужна серьезная помощь со 
стороны комитета ВЛКСМ 
тем энтузиастам, которые уже 
есть и хотят действовать (в 
основном это участники худо
жественной самодеятельности). 
С этим вопросом я обратился 
к секретарю комитета В. Мас
лову и услышал, что «ко
митет с удовольствием поддер
жит это начинание». Культорг 
комитета Александр Мяличкин 
по-видимому возьмет на себя 
организационную сторону де
ла. В этом отношении у него 
есть конкретные планы. Что 
необходимо для будущего сту
денческого кафе? Конечно, по
мещение. В идеальном смысле 
это будет столовая 3-го учеб
ного корпуса. Понадобятся 
пригласительные билеты. И, 
конечно же, нужны энтузиас
ты — студенты и преподавате
ли. Сейчас очень важно, что
бы судьбой студенческого ка
фе «Стелла» заинтересовались 
многие. Заинтересовались, 
предложили конкретную по
мощь и не дали повториться 
ошибкам прошлого.

А. МУРЗАЕВ, 
студент IV курса 

Свердловского мед
института.

ЕЩЕ задолго до того, 
как отзвенит послед

ний звонок, возвещающий 
об окончании учебного го
да и затихнет мелодия 
«Школьного вальса» на 
выпускном вечере, перед 
каждым учеником десятого 
класса возникает вопрос 
выбора профессии.

Нас, работников сферы 
обслуживания, в данном 
случае — торговли, очень 
волнует, кто к нам придет, 
полюбит ли он профессию 
продавца, посвятит ли ей 
свою жизнь? Поэтому глав
ное место в вопросе обес
печения кадрами пред
приятий горпромторга за
нимает профориентация.

Ежегодно, как только на
чинаются занятия в шко
лах, совместно с город
ским кабинетам профориен
тации отдел кадров состав
ляет план работы по проф
ориентации. Подбирается 
из числа специалистов тор
га и их работников, имею
щих большой практический 
стаж работы в торговле, 
коллектив профориентато- 
ров.

С профориентаторами 
проводятся занятия работ
никами городского кабине
та по профориентации или 
предоставляется материал 
для подготовки к беседе со 
школьниками. П рофориен- 
татор на беседах в школе 
рассказывает о показателях

МОЛОДЕЖЬ В СФЕРЕ ОБСЛУЖИВАНИЯ

ПОМОГАЕМ
ВЫБРАТЬ
ПРОФЕССИЮ

работы торга, о лучших 
коллективах, о жизни ком
сомольцев, их учебе, от
дыхе.

Во все школы города ра
зосланы торгом специально 
составленные «Информаци
онные. справочники по про
фессиональной ориентации 
учащихся», ' с материалами 
которых знакомятся препо
даватели выпускных клас
сов средних школ перед 
проведением бесед с уче
никами о выборе профес
сии.

Отделом кадров торга 
осуществляется тесная 
связь и с городским бюро 
по трудоустройству. Там 
есть наша наглядная ин
формация о торге.

Помимо работы проф- 
ориентаторов, для привле
чения молодежи в торгов
лю широко используются 

городское радио и газета 
«Под знаменем Ленина», в 
которых часто выступают 
представители администра
ции торга, помещаются ма
териалы о передовиках про
изводства, о лучших кол
лективах магазинов гор
промторга.

Эффективна ли наша ра
бота, проводимая по проф
ориентации? Да, эффектив
на. Подтверждением тому 
служит ежегодное выполне
ние плана набора учащихся 
в городское профессиональ
но-техническое училище. 
Сейчас штаты всех магази
нов горпромторга полно
стью укомплектованы про
давцами.

А. ТИХОНОВ, 
зам. директора 

по кадрам Перво
уральского 

горпромторга.

ЕЩЕ четыре-пять лет 
назад качественные 

показатели работы большин
ства школ нашего города в 
целом были ниже среднеоб
ластных. Совместные уси
лия, предпринятые партий
ными, советскими, комсо
мольскими органами, город
скими и районными отдела
ми народного образования, 
коллективами учебных за
ведений и шефствующих 
предприятий, позволили сде
лать заметный шаг вперед 
в решении главной задачи, 
поставленной XXIV съездом 
КПСС, — завершении пере
хода ко всеобщему средне
му образованию, улучше
нии учёбно-воспитательно- 
го процесса, создании чет
кой системы ‘идейно-полити
ческого, нравственного, тру
дового, военно-патриотиче
ского и физического воспи
тания учащихся.

Для углубления связей 
между общественными ор
ганизациями, предприятия
ми и учебными заведениями 
в Синарском районе вошел 
в практику районный «День 
школ». Не реже раза в 
квартал ответственные ра
ботники райкома КПСС и 
ВЛКСМ, райисполкома про
водят весь рабочий день в 
школах или училищах, где 
изучают актуальные вопро
сы совместной работы школ, 
училищ и шефствующих 
предприятий по трудовому 
воспитанию и профориента
ции учащихся, роли партий
ных организаций учебных 
заведений в воспитании ком
мунистической нравственно
сти, участия профсоюзных 
организаций учебных заве
дений в улучшении учебно- 
воспитательного процесса и 
другие.

В ноябре прошлого года 
отдел пропаганды и агита
ции Синарского райкома 
КПСС провел социологиче
ское исследование среди 
учащихся 8—10 классов. 
Были вскрыты недоработки 
школ и шефствующих орга
низаций в постановке нрав
ственного воспитания
школьников. Затем по ре
зультатам исследования бы
ло проведено совещание с 
руководителями школ, учи
лищ и шефствующих пред
приятий.

Складывается определен
ная система в работе с 
«трудными» подростками и 
«неблагополучными семья
ми». В большинстве школ 
учителя — коммунисты, ве
тераны труда и войны встре
чаются с родителями этих 
ребят, вырабатываются сов
местные меры по воспита
нию.

Большую работу с «труд
ными» детьми ведут завод
ские. школьные комсомоль
ские организации. Прово
дятся совместные рейды 
Оперативных комсомольских 
отрядов и отрядов «Юный 
дзержинец» по наведению 
порядка в микрорайонах. В 
комитете комсомола Ураль

ского алюминиевого завода, 
например, стало традицией 
собираться вожатым, орга
низаторам внеклассной и 
внешкольной работы, сек
ретарям комитетов комсо
мола школ и шефствующих 
предприятий, вожатым-про
изводственникам для плани
рования совместной работы.

В школах созданы отря
ды юных друзей милиции, 
руководят которыми, в ос
новном, учителя-коммуни
сты.

Большое внимание в го

роде уделяется пропаганде 
педагогических и юридиче
ских знаний. Во Дворцах и 
Домах культуры работают 
лектории, в школах органи
зованы факультативные за
нятия по изучению основ

СЕМЬЯ — ШКОЛА — ПРЕДПРИЯТИЕ
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советского права. Интере
сен опыт школы № 10, где 
по субботам проводятся Дни 
открытых дверей для роди
телей. В такие дни родители 
могут побывать на уроке, в 
группах продленного дня. 
посмотреть кабинеты, ма
стерские, столовую, побы
вать на каком-либо меро
приятии.

Отрадным фактором в со
дружестве семьи, школы и 
общественности является то, 
что в сферу воспитания уча
щихся включается все боль
шее число рабочих, инже
нерно-технических работни
ков, и, главное, что работа 
стала носить не эпизодиче
ский характер, а ведется 
планомерно, грамотно.

Особого внимания 
заслуживает шеф

ская работа. Ее формы не 
новы, но дальнейшие 
поиски в этом направлении 
продолжаются. Так, для 
повышения эффективно
сти воспитательной ра
боты производственников 

с учащимися в городе заро
дились так называемые шко
лы шефов. Члены цеховых 
шефских комиссий, завод
ских шефских советов, зани
маясь в этих школах, полу
чают основы педагогических 

знаний. Кстати, 70—80 про
центов «учеников» состав
ляют в них комсомольцы. 
Учебный план школы шефов 
утверждается на заводских 
шефских советах в начале 
учебного . года. За качество 
лекций отвечают непосред
ственно директора школ.

Совершенствуя связи 
учебных заведений с шеф
ствующими предприятиями, 
занимаясь улучшением вос- 
питательной работы со 
школьниками, мы не забы
ваем и о создании и укреп
лении материальной базы 
учреждений народного об
разования. За последние два 
года построены две средние 
школы, учебный комплекс 
среднего ГПТУ № 57, вы
делены отдельные здания 
для медицинского и филиа
ла музыкально-педагогиче
ского училищ, заканчивает
ся строительство комплекса 
зданий ГПТУ № 64 и т. д.

В тесной связи с шефст
вующими предприятиями 
идет и трудовое обучение 
школьников. Заслуживает

одобрения опыт школ
№ 19 и 22. Здесь ребята 
постигают секреты профес
сий слесарей-сборщиков, то
карей. В школе № 22 от
крылся класс с углублен
ным изучением математики

для подготовки программи
стов-вычислителей.

Трудовую подготовку в 
школах через производст
венное обучение у нас полу
чают свыше трети старше
классников. Педагогические 
коллективы школ широко 
используют учебный про
цесс для ознакомления уча
щихся с ведущими профес
сиями в городе.

Планируя учебный ма
териал на четверть или по
лугодие, учителя химии, фи
зики, математики включают 
в темы уроков разделы, 
связанные с производствен
ными процессами. ОИи с по
мощью руководителей пар
тийных комитетов ознакоми
лись с вопросами экономики 
и основными производствен
ными процессами на заводах 
города, чтобы впоследст
вии использовать эти зна
ния на уроках.

Не все, конечно, хорошо 
получается пока в деле про
фессиональной ориентации. 
Так, беспокоит нас часовая 
перегрузка учащихся, осо

бенно 10-х классов. В тече
ние года вопросы производ
ственного обучения будут 
изучены, чтобы в новом 
учебном году устранить не
достатки.

За четыре года пятилет
ки выпуск из средних школ 
составил более 5 тысяч че
ловек, двадцать процентов 
поступили в высшие учеб
ные заведения, около трех 
тысяч человек пошли рабо
тать на производство.

Интересен тот факт, что 
выпускники средних школ 
с большим желанием идут 
работать на предприятия, 
шефствующие над школами, 
становятся хорошими рабо
чими. Многим из выпускни
ков этих лет присвоено зва
ние «Ударник коммунисти
ческого труда». Десятки вы
пускников последних лет 
награждены орденами и ме
далями. Есть и Герои Социа
листического Труда.

Показательна судьба не
давней выпускницы третьей 
школы Тамары Дворнико
вой. Сейчас она машинист 
мостового крана на Синар
ском трубном заводе. Ей вы
пала честь принять участие 
в работе XVII съезда комсо
мола. Она избрана членом 
ЦК ВЛКСМ и депутатом Вер
ховного Совета СССР. Ин
тересны и. ярки трудовые 
биографии и многих других 
молодых рабочих нашего 
города.

БОЛЬШАЯ воспита
тельная работа про

водится в период ка
никул в лагерях труда и от
дыха старшеклассников.

Из года в год совершен
ствуется их деятельность. 
Если несколько лет тому на

зад в лагерях труда и отды
ха было довольно примитив
ное оборудование — брезен
товые палатки, кое-какие 
приспособления для приго
товления пищи и спортивная 
площадка, то сейчас лагеря 
совершенно изменили свой 
вид: 15—20 щитовых доми
ков на 5—6 человек каж
дый, отдельное помещение 
для пищеблока (кухня с хо
лодильником, столовая), 
электрическое освещение, 
телевизор, радио, наглядная 
агитация. Так выглядят те
перь «Ровесник». «Алый 
парус» и другие, располо
женные в живописной мест
ности.

В период зимних каникул 
в работе со школьниками 
также сложились свои тра
диции. Горком ВЛКСМ и 
гороно составляют план про
ведения каникул. Работа 
Дворцов культуры, драм
театра, стадионов, вне
школьных учреждений под
чиняется интересам разум
ного досуга учащихся.

Но несмотря на эти до
стижения, сделать, предстоит 
еще немало. Наряду с борь
бой за высокую успевае
мость серьезного улучшения 
требует работа по повыше
нию качества знаний уча
щихся массовых и вечерних 
школ, техникумов, училищ.

Ряд учебных заведений 
нуждается в значительном 
пополнении учебно-нагляд
ными пособиями, создании 
современных, хорошо осна
щенных кабинетов и органи
зации полноценной работы в 
них.

Актуальной является за
дача педколлективов, дет
ских комнат милиции, вне
школьных детских учреж

дений, комиссий по делам 
несовершеннолетних при 
исполкомах райсоветов, а 
также шефов — не упускать 
из поля зрения ни одного 
подростка, склонного к пра
вонарушениям, заинтересо
вать их полезными делами.

К сожалению, есть у нас 
еще отдельные руководите-1 
ли, которые недооценивают 
роль и значение активного 
шефства над школами и учи
лищами, забывают, что 
это — важный канал воспи
тания будущей смены рабо
чего класса. Слабым звеном 
в содружестве нередко пред
стает семья. Поднять ответ
ственность родителей за вос
питание детей — одна из 
главных задач.

Серьезно осложняет вос
питательную работу с уча
щимися пионерского возрас
та отсутствие в городе Двор
ца пионеров — политиче
ского штаба юных ленинцев* 
методического центра. Ре
шение этой проблемы — де
ло нелегкое и не под силу 
одним городским органам. 
Мы надеемся в её осуществ
лении найти помощников в 
областном отделе народно
го образования и обкоме 
комсомола.

Много дел и нерешенных 
задач впереди у работников 
народного образования, го
родских и общественных ор
ганизаций, трудовых кол
лективов по обучению и вос
питанию подрастающего по
коления. В их содружест
ве — залог дальнейшего 
успеха.

А. МАСАЛЫКИН, 
секретарь Каменск- 

Уральского горкома КПСС.
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В БРАТСКИХ

СТРАНАХ МИР СЕГОПНЯ И
СОЦИАЛИЗМА

ШКОЛЫ И ПОЛЕ
Каждый год на 

городские школы
45 дней 

второй
ступени Кубы «переезжают» 
в поле: ученические бригады 
старшеклассников работают 
в сельскохозяйственных ко
оперативах. Майабеке, Ари- 
гуанабо, Кивикан, Сан-Хосе 
и Артемиса — районы про
винции Гавана, где ребята 
помогают выращивать цитру
совые, табак, овощи...

В Майабеке давно возник
ли многочисленные лагерные 
городки. В одном из них— 
«Любовь к родине» назвали 
его школьники — я побывал.

— Здесь мы собираем и 
разводим помидоры, лук, ка-
пусту, говорит ученик
седьмого класса Хорхе Эр
несто Эрнандес. — Хотим, 
чтобы практика наша прошла 
как можно лучше, чтобы уро
жай был высоким. Мы орга
низовали соревнование меж
ду бригадами. У нас в лаге
ре два отряда, в каждом по 
140 человек.

Работа на открытом воз
духе вносит разнообразие в
атмосферу обычного 
невного учебного дня. 
настоящий праздник

ежед- 
Это
ДЛЯ

старшеклассников. Они при
обретают практический опыт, 
приносят пользу обществу 
еще на школьной скамье.

Начало этого эксперимен
та революционной педагогики 
относится к 1966—68 учеб
ным годам. Тогда ученики 
школ второй ступени и школ 
по подготовке учащихся в 
высшие учебные заведения, 
не прекращая занятий, доб
ровольно в течение 35 дней 
проработали на народных 
фермах в провинции Камагу- 
эй. Тогда и появился этот ло
зунг: «Школу — в поле!».

Рафаэль ШУМАН, 
соб. корр. АПН.

Гавана.

В столице Социалистической Федеративной Республики Югославии ведется большое жи
лищное строительство, особенно в районе Нового Белграда (на снимке). Через несколько 

лет в этой части города будут жить четверть миллиона человек.
Снимок в. ЕГОРОВА. Фотохроника ТАСС.

ЧУВСТВУЯ ДРУГА
ТВОЙ РОВЕСНИК 
ЗА РУБЕЖОМ ПЛЕЧО
ПУТЕШЕСТВИЕ

В ЗАВТРАШНИЙ
ДЕНЬ

Они быстро разыскали 
нас в многоликой и шумной 
вокзальной толпе,

— Мы — ученики один
надцатого класса школы име
ни Рудольфа Гильденбранд- 
та. Сегодня вечером у нас 
состоится классный час. и 
мы приехали, чтобы вас при
гласить.

А секретарь организации 
Союза свободной немецкой 
молодежи класса Ута Бауэр 
добавила:

— Хотим немного расска
зать о нашем городе, пока
зать школу.

...В школьных коридорах— 
шумно и весело. Только что 
закончились занятия, и у 
каждого старшеклассника, 
конечно, находится множест
во самых неотложных дел. 
Вечером — занятия кружков, 
Клуба по интересам. Но бо
лее всего хлопот — у один
надцатиклассников: необхо
димо подготовить эпидиас
коп, подобрать музыку. Но 
вот, кажется, все позади. На
экране кадры, рассказы-
вающие о сегодняшнем дне 
Лейпцига, второго по величи
не города Германской Демо
кратической Республики. 
Маленький Париж, как на
звал в свое время этот город 
Вольфганг Гете, сейчас явля
ется крупным промышлен
ным и культурным центром 
ГДР. Экскурсия по городу 
будет завтра, но уже сегод
ня вечером с помощью ребят 
из одиннадцатого класса мы 
побывали и на территории 
знаменитой Лейпцигской яр
марки, в Маленьком замке, в 
доме, где был напечатан пер-

выя номер ленинской 
«Искры».

Запомнилась эта необыч
ная экскурсия еще и потому, 
что каждое из выступлений 
старшеклассников было про
низано заботой о завтрашнем 
дне их родного города.

Завтрашний день города. 
Он прочно связан с будущим 
этих ребят, которые через 
год закончат школу. Вот по
чему совсем не случайно наш 
разговор с одиннадцатикласс
никами начался с вопроса об 
их планах, мечтах.

Моя мечта. — сказала 
нам секретарь комитета 
ССНМ класса Ута Бауэр, — 
поступить на филологический 
факультет университета. Хо
тела бы изучать русский язык 
в Московском или Ленин
градском университетах.

.— Готовлюсь к тому, что
бы получить техническое об
разование и работать инже
нером на одном из наших 
заводов, —- продолжал раз
говор Томас Кулик,

Многие из старшеклассни
ков уже определились в вы
боре своей будущей профес
сии, и в этом им помогли 
классные часы, которые мож
но было бы назвать так: 
«Откровенный разговор». На 
них идет речь не только о 
той или иной профессии. 
Более важен для нас, гово
рили школьники, вопрос о 
том, каким ты выйдешь из 
школы, насколько чувству
ешь ответственность за по
следние годы учебы.

Слушая ребят, я вспом
нил другую встречу с де
сятиклассниками одной из 
школ Верхней Туры. Они то
же говорили о своем буду
щем, и казалось поначалу, 
что для многих дальнейший 
жизненный путь ясен и 
прост. Но сколько оказалось 
«белых пятен» и вопросов, 
когда разговор вошел в русло 
«каким быть?»

Действительно, проблемы, 
стоящие перед нашими вы
пускниками школ и перед их 
сверстниками из Германской 
Демократической Республи
ки, в общем-то одни. И очень 
важно, что раздумья эти— 
не просто очередное меро
приятие, а жизненно необ
ходимый для каждого раз
говор.

— Что больше всего вы 
цените в вашем коллективе?

Вопрос этот заинтересовал 
одиннадцатиклассников лейп
цигской школы, и ответов 
было очень много. Но, пожа
луй, более полно выразила 
общее мнение Мэйлис Мюл
лер:

— Мне кажется, что по
следние годы учебы в школе 
должна определять такая 
черта характера, как само
стоятельность. Самостоятель
ность мышления, умение чув
ствовать то, что на сегодняш
ний день необходимо всему 
коллективу. Я думаю, у на
ших советских друзей, выпу
скников школ, тоже много
больших и 
Хотелось 
чтобы они 
на потом.

малых вопросов, 
бы им пожелать, 
не оставляли их

11-й класс — один из луч
ших в школе. Плохая оцен
ка—редкий гость в классном 
журнале. Ну, а если все же 
случается подобное ЧП? Ре
бята рассказывали, что в 
таких случаях собирается со
вет класса. Нет. это не толь
ко активисты, это еще и на
иболее уважаемые в классе 
люди — отличники, рабочие 
с шефствующего предприя
тия, преподаватели. Раз
говор—строгий, а главное— 
конкретный. Если уж ты по
обещал, то слово свое сдер
жать обязан. Если чувству
ешь— не получается, всегда 
есть возможность обратиться 
к членам совета. Они помо
гут.

1 
§

I
ЗА СЧЕТ I
РЕКОНСТРУКЦИИ |

В Румынии продолжается а 
реконструкция железных до- § 
рог. Подсчитано, что после з 
электрификации магистрали = 
Дева—Кичеу за месяц по ней а 
перевезено дополнительно = 
около 90 тысяч тонн грузов. | 
В нынешнем году на электро- § 
тягу перейдут важные для я 
народного хозяйства магист- § 
рали Бухарест—Констанца и Я 
Плоешти—Аджуд. Планиру- а 
ется электрификация между- § 
народной линии Лугож—Ти- = 
мншоара — Куртичи.

НАУЧНАЯ БАЗА | 
МОНГОЛИИ

По данным ЮНЕСКО, для 
становления науки в разви
вающихся странах Азии, Аф
рики и Латинской Америки 
на каждый миллион человек 
должна приходиться мини
мум тысяча научных работ
ников. Такой пропорции, как 
утверждают прогнозы, боль
шинство этих стран достиг
нет лишь через 30—40 лет. 
В то же время эта задача 
уже сегодня практически ре
шена в Монгольской Народ
ной Республике. Из более 
чем 1200 научных работни
ков Монголии пятьсот имеют 
ученую степень доктора или 
кандидата наук. В их подго
товке большую помощь ока
зал Советский Союз. Мон
гольские и советские ученые 
плодотворно сотрудничают 
в области физики, химии, ма
тематики, биологии, эконо
мики, истории, лингвистики 
и других отраслей науки.

(АПН).

Интересно ли живет один
надцатый класс лейпцигской 
школы имени Гильденбранд- 
та? Вопрос, на первый взгляд, 
несложный, но ответить на 
него одним словом — «инте
ресно»—значило бы не рас
сказать об очень многом. Ну 
хотя бы о том, что «интерес
ность планов» не приходит 
сама. Каждый такой план 
составляется на незначитель
ный период времени — две- 
три недели. А значит, каж
дые две—три недели — но
вые идеи, мысли, предложе
ния. И, конечно, интересной 
жизнь старшеклассников де
лает спорт. Каждый из них 
(если позволяет состояние 
здоровья) занимается в од
ной, а то и в двух секциях, 
не считая обязательных спор
тивных факультативов в 
школе.

...Давно уже прошло вре
мя, отведенное на проведе
ние классного часа, но рас
ходиться не хотелось.

— Сейчас мы споем вам 
песню, которую сочинили 
сами. — подошли к нам не
сколько парней.

Зазвучала мелодия, и пес
ня как будто стала незримым 
участником нашей встречи. 
А была она о большой и на
стоящей дружбе, о том, что
когда ребята вместе, 
трудности нипочем.

...Из школы мы

все

вышли
поздним вечером. На пустын
ных улицах синевато отсве
чивал асфальт в свете фона
рей. Несколько человек из 
одиннадцатого класса вызва
лись проводить до остановки.

— Вам очень понравится
наш 
они. 
дом 
вее.

Лейпциг, говорили
— Ведь с каждым го- 

он становится все краси-

Да, Лейпциг очень краси
вый город. И в будущем он, 
конечно, будет еще красивее. 
Потому, что будущее его — 
эти ребята, уже сегодня 
стремящиеся к тому, чтобы 
щагать в ногу со временем, 
быть созидателями.

Ю. БОЙКО, 
наш спец. корр.

Лейпциг—Свердловск.
(Окончание следует).

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

«Прялочка» 
едет в Москву

В Свердловском Доме куль
туры имени Дзержинского 
прошел областной смотр аги
тационно - художественных 
бригад обкома профсоюза ра
ботников текстильной и лег
кой промышленности.

С оригинальной, боевой 
программой выступила самая 
молодая агитбригада — «Са
пожок», представляющая 
фирму «Уралобувь». Сверд
ловские камвольщики много 
внимания уделяли своим пере
довикам. Запомнилась зрите
лям и агитбригада «Радуга» 
Верхне-Пышминской фирмы 
по производству \ детских иг
рушек.

И, наконец, победитель 
смотра — агитбригада «Пря
лочка» Карпинской хлопкопря
дильной фабрики. Молодой 
коллектив молодого предприя
тия сумел в отведенные для 
выступления 30 минут охватить 
многие волнующие и актуаль
ные темы. Много задушевных 
слов, задорные частушки кар-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 
УРАЛЬЦЫ ! '

пинцы посвятили передовикам 
производства, ветеранам Ве
ликой Отечественной войнв>, 
свои/л наставникам. С комсо
мольским задором, по-боево- 
му бичевали недостатки, а за
вершилась программа песен
ным маршем в честь великой 
армии труда. Авторы сценария 
и режиссеры программы 
«Прялочки» — Лидия Ивановна 
Богулина и Алевтина Ивановна 
Лежнина — директор Дома 
культуры текстильщиков.

Карпинцам, как и занявшей 
второе место агитбригаде 
Свердловского камвольного 
комбината, предоставлено пра
ва защищать честь Свердлов
ской области на заключитель
ном смотре агитколлективов, 
который состоится в марте 
этого года в Москве.

НОВЫЕ КНИГИ

Сельские герои
Книг« «Героев сельских име- 

не», выпущенная недавно

Средне-Уральским издательст
вом,— коллективное творчест
во журналистов и писателей 
Свердловска. Она рассказыва
ет о лучших сельских тружени
ках Свердловской области, о 
людях, преданных земле. Чи
татели узнают о жизни этих 
людей, об изменениях, проис
ходящих в современной де
ревне.

КИНОЛЕКТОРИЙ

В «Кадре» — 
детектив

В Нижнетагильском Дворце 
культуры имени И. В. Окунева 
работает кинолекторий «Кадр». 
Недавно здесь прошло оче
редное заседание, вызвавшее 
большой интерес слушателей. 
Оно было посвящено детектив
ным фильмам.

В гости к тагильским люби
телям кино приехал редактор 
Свердловской киностудии 
О. Хомяков. Состоялся полез
ный разговор об этом попу
лярном жанре, о его находках, 
потерях, об образах советских 
разведчиков и работников ми
лиции.

Зрители посмотрели фильм 
«Ночной мотоциклист».

ПАМЯТЬ

Красные звезды 
Барабы

Около 70 человек ушли на 
фронт из района 39-го улич
ного комитета Камышлова. 
Многие жители улиц Зеле
ной, Барабинской, Щорса, 
Островского и других не вер
нулись с войны. Но камыш- 
ловцы не забывают своих ге
роев. Ветераны уличного ко
митета воспитывают молодежь 
на примерах подвигов земля
ков, сражавшихся на фронтах 
Великой Отечественной.

К Дню Победы активисты 
39-го готовят стенд «Память 
героических лет». Здесь бу
дут снимки погибших за Отчиз
ну ветеранов, молодых воинов, 
находящихся на службе.

... Красные звезды сверкают 
на семидесяти домах в микро
районе Бараба. Благодарность 
за сегодняшнее счастье — вот 
что значат эти красные звезды 
Барабы.

• ХОККЕЙ.
ПЕРВАЯ ЛИГА

РЕВАНШ
НЕ СОСТОЯЛСЯ
СКА (Свердловск) — «Мо

лот» (Пермь) - 4:4 (0:1, 2:2, «:1). 
Шайбы забросили: у армей
цев — В. Кутергин (25 минута), 
С. Шепелев (37 и 42), В. Кузне, 
цов (59); у «Молота» — А. Ти
машов (13), В. Спиридонов (24), 
С. Смертин (34), В. Смир
нов (58).

Штрафное время: у СКА — 
4 минуты, у «Молота» — 4 ми
нуты. Численное преимущество 
реализовано не было.

В первом круге пермские 
хоккеисты отобрали на своем 
льду у свердловских армейцев 
четыре очка, одержав победы 
в обеих встречах (5:1 и 7:3). 
Естественно, что свердловчане 
в играх на своем поле поста
рались было взять реванш за 
поражение в Перми. Во вся
ком случае, команда армейцев 
с самого начала поединка ве
дет активные наступательные 
действия, все ее три состава 
нацелены на ворота гостей, 
постоянно ищут пути к ним.

Но гости умело организуют 
оборону, действия армейских 
нападающих не приносят ус
пеха, а пермяки все чаще и го
раздо опаснее, чём хозяева 
льда, выходят на ударные по
зиции. Гол, забитый в первом 
периоде, был логическим за
вершением того игрового и 
территориального преимуще
ства, которого пермские хок
кеисты добились в конце пер
вой двадцатиминутки.

В дальнейшем борьба шла 
почти на равных. Правда, гости 
действовали чуть слаженнее, 
чувствовалось, что команда эта 
хорошо сыграна, поэтому их 
комбинации были четче и при
носили успех — пермяки все 
время выходили вперед в сче
те, а армейцам постоянно при
ходилось отыгрываться. И та
кой сюжет поединка чуть бы
ло не привел к поражению 
армейцев, но за минуту до фи
нальной сирены Владимир Куз
нецов все же восстановил 
равновесие.

Обе команды играли тремя 
составами. Первая пятерка ар
мейцев, возглавляемая В. Ку- 
тергиным, на этот раз проиг
рала свой микроматч — 1:2, 
второй состав свердловчан во 
главе с А. Куликовым свел 
свой поединок вничью — 2:2, 
третий квинтет хозяев льда, 
который возглавил В. Плющев, 
выиграл свой поединок —- 1:0.

Итак, реванш у армейских 
хоккеистов не состоялся, а оч
ко, добытое пермяками в 
Свердловске, позволило цм 
закрепиться пока на четвертом 
месте. Армейцы Свердловска 
сейчас находятся на девятом 
месте.

Н. МАКАРОВ.

• ГАНДБОЛ

• БИАТЛОН

ВЕСНА 
ВНОСИТ 
КОРРЕКТИВЫ

хозяин 
нлчлли
С ПОНДЫ
В Свердловске проходит 

турнир шести сильнейших 
женских гандбольных 
команд первой группы, ко
торые продолжают борьбу 
за единственную путевку в 
высшую лигу. Здесь спорт
сменки проводят игры пер- 
boto круга, а второй крут 
начнется в Ростове-на-Дону 
21 апреля.

Турнир начался матчем 
«Ростсельмаша» с прошло
годним неудачником выс
шей лиги—минской коман
дой «БИНХ». Однако лишь 
первая половина игры шла 
на равных, затем .ростов
чанки перехватили инициа
тиву и довели матч до по
бедного конца — 21:16. В 
следующей паре украинская 
команда «Колос» (Берего- 
во) встречалась с алма- 
атинским «Буревестником» 
И победила в упорной борь
бе — 17:15.

Последними на площадку 
в первый день вышли 
команды, лидировавшие в 
первой группе после пер
вой половины чемпионата: 
свердловский «Калининец»и 
красноярский «Цветмет». 
В Ереване во втором туре 
первого круга эти команды 
уже встречались между со
бой. Тогда с минимальным 
перевесом победили сверд
ловчанки — 16:15. Упор
ным получился поединок и 
на этот раз. Счет открыли 
гости, свердловчанки тут 
же сравняли. Красноярские 
спортсменки снова вышли 
вперед. Чувствуется, что 
гандболистки «Калининца» 
хорошо подготовились к 
чемпионату. Однако из
лишняя нервозность, ско
ванность им мешали nottaJ 
чалу. Все же к перерыву 
хозяйки вышли вперед — 
5:4. Очко в очко шел счет 
и во втором тайме. И лишь 
минут за семь до конца 
«Калининец» сумел добить
ся перевеса, а затем удер
жал его до конца. Сверд
ловчанки одержали важную 
победу —- 15: И

Вчера «Калининец» встре
чался с алма-атинским «Бу
ревестником», а сегодня — 
важный матч с одним из 
основных конкурентов на 
победу в турнире — «Рост
сельмашем».

Л. СТЕПАНОВ.

В Свердловске на трас
сах и огневых рубежах спе
циализированного стадиона 
биатлонистов «Динамо» про
ходят соревнования самого 
высокого всесоюзного ран
га — чемпионат страны по 
биатлону. Спор за высшие 
награды ведут юниоры и 
взрослые спортсмены. Пер
выми на старт вышли мо
лодые биатлонисты, кото
рые повели спор на дистан
ции 15 километров со 
стрельбой на трех огневых 
рубежах.

Совсем недавно на этом 
же стадионе проходили фи
нальные соревнования VIII 
зимней Спартакиады проф
союзов СССР. Участвовали 
в них и многие юниоры, ко
торые и сейчас вышли на 
старты чемпионата. Но этот 
вид спорта особенно тради
ционно сильным считается в 
двух наших спортивных об
ществах; Советских Воору
женных Сил и «Динамо». 
Первые старты чемпионата 
СССР подтвердили это — 
чемпионом и серебряным 
призером в юниорской боль
шой гонке стали динамовцы 
москвич А. Попов, показав
ший время 1 час 5 минут 
23 секунды fc учетом трех 
минут штрафного времени, 
полученного за стрельбу) и 
юниор из Тюмени Т. Хаса
нов, который прошел ди
станцию за 1 час 5 минут 
40 секунд с учетом четырех 
минут штрафного времени. 
Третьим призером стал 
профсоюзный спортсмен, 
представитель латвийского 
сельского спортивного об
щества «Варпа» В. Виджус, 
его время -— 1 час 5 минут 
46 секунд (с учетом трех 
минут штрафа). Этот спортс
мен стартовал и на профсо
юзной Спартакиаде, он был 
десятым со временем 1 час 
5 минут 55 слкунд. Но бе
жал В. Видж^ тогда быст
рее (в его окончательное 
время вошло шесть минут 
штрафного времени). Дело 
в том, что во время проф-

союзных соревнований снег 
на трассе был «зимним», а 
когда стартовали участнику 
чемпионата, на лыжне и ог
невых рубежах снег подта
ял, почернел, затруднил бег 
и усложнил стрельбу. Имен
но этим и объясняется, что 
результаты, показанные 
юниорами на чемпионате 
страны в первой восьмер
ке, были ниже по абсолюту 
ному времени, чем на проф* 
союзной Спартакиаде.

Весенняя погода внесла 
коррективы и в гонку муж
чин на 20 километров со 
стрельбой на четырех рубе
жах, она принесла и участ
никам состязаний, и их тре
нерам немало забот с под
бором смазки для лыж, ус
ложнила выполнение упраж
нений на огневых рубежах.

И опять сильнейшими 
были динамовские биатлони
сты, они завоевали золотую 
и серебряную медали чем
пионата.

С лучшим «чистым» вре- 
менем прошел двадцатики
лометровую дистанцию за
служенный мастер спорта 
из Новосибирска Александр 
Тихонов — за 1 час 17 ми
нут 14 секунд. Но прослав
ленный биатлонист стрелял 
с огрехами и заработал 7 
минут штрафа. Динамовец 
же из Москвы мастер спер
та Александр Селифонов, 
хотя и прошел трассу зна
чительно медленнее своегц 
новосибирского одноклубни
ка, но в стрельбе не зара
ботал ни одной минуты 
штрафа и стал чемпионом. 
Его общее время — 1 час 
23 минуты 49 секунд. Ти
хонов — серебряный при
зер — 1:24.14 (7). Брон
зовую награду завоевал ма

стер спорта из Сызрани 
Владимир Николаев («Ло- 

• комотив») — 1:24.29 (1).
У свердловчан лучшим 

был динамовец, мастер спор
та Николай Носков—1:26.41 
(2), у него пятое место. У 
Владимира Конькова — 
седьмоё место—1:27.09 (3),

Н. БОРИСОВ.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

МЕДАЛЬ БОРИСА КУЗНЕЦОВА
В польском городе Като

вице закончился чемпионат 
Европы по легкой атлетике 
в закрытых помещениях. 
Свердловчанин Борис Куз
нецов стал бронзовым при
зером континента в беге на 
3000 метров. Результат Куз
нецова — 8 минут 1,2 се
кунды. Победил здесь ан
гличанин И. Стюарт (7.58,6).

Свердловчанин Юрий Иса
ков был пятым в прыжках 
с шестом — 5 метров 30 
сантиметров. Чемпионом Ев
ропы стал финн А. Каллио- 
мяки (5 м. 35 см), осталь
ные же три польских прыгу
на, разместившихся между 
чемпионом и Ю. Исаковым, 
взяли такую же высоту, что 
и свердловчанин.

ЭСТРАДНО - СИМФОНИ
ЧЕСКИЙ оркестр Сверд

ловского Дворца культуры же
лезнодорожников хорошо 
знают не только в нашем горо
де, но и за его пределами. Ни 
один общегородской праздник 
не обходится без этого кол
лектива, сопровождающего вы
ступления певцов и танцоров и 
исполняющего сольную про
грамму. Его искусству аплоди
ровали москвичи и ленинград
цы, жители Казахстана, Сибири, 
Украины, Белоруссии. Не раз 
оркестр выступал и за рубе
жом, а в 1968 году в Софии он 
был удостоен большой награ
ды — диплома IX Междуна
родного фестиваля молодежи 
и студентов.

Концерт оркестра, состояв
шийся недавно в киноконцерт
ном театр« «Космос», вызвал 
живой интерес свердловчан, 
«едь он явился своеобразным 
творческим отчетом перед 
предстоящим юбилеем оркест
ра—двадцатилетием. На суд 
слушателей была представлена 
насыщенная и разнообразная 
программа, включающая в се
бя вокальные и оркестровые 
произведения. В концерте вы
ступили ведущие певцы наше
го города — артисты театров 
и концертных коллективов. 
Среди них — заслуженные ар
тисты республики О. Агафо
нов, М. Васильева, А. Вино

1® МУЗЫКОЙ ПОЛОН ВЕЧЕР...
Эстрадно-симфоническому оркестру Свердловского Дворца культуры железнодорожников исполняется двадцать лет

градова, В. Сытник, артисты 
Ю. Орлов, Н. Моисеенко и 
многие другие.

Оркестр ДК железнодорож
ников под бессменным руко
водством его организатора и 
дирижера, заслуженного работ
ника культуры РСФСР, лауреа
та премии Свердловского об
кома комсомола Владимира 
Ивановича Турченко давно 
привлекает к себе внимание 
многих музыкантов. Лаборато
рией эстрадного мастерства 
называют они этот оркестр. И 
действительно, по-иному рас
крывается в выступлениях с 
этим оркестром дарование 
«академических» певцов, имею
щих склонность к эстрадному 
пению. Хорошую школу, а с 
ней и дорогу на профессио
нальную сцену приобрели в 
нем и многие самодеятельные 
исполнители.

Многие свердловские музы
канты-инструменталисты про
буют свои силы в оркестре 
В. Турченко. Они стремятся в 
оркестр В. Турченко для при
обретения необходимой 

эстрадному музыканту школы 
коллективной игры в большом 
эстрадно-симфоническом ор
кестре. Но не только этим 
можно объяснить тягу их к 
оркестру ДК железнодорож
ников. Главное в том, что за 
многие годы в этом коллекти
ве сложились замечательные 
традиции. Высокая исполни
тельская культура, стремление 
к постоянному обновлению ре
пертуара, строгий критический 
отбор музыкального материала 
отмечают работу этого коллек
тива, выросшего на базе само
деятельного в крепкий про
фессиональный оркестр. Всего 
этого невозможно было бы до
стигнуть, не будь у руководи
теля оркестра неустанной энер
гии и таланта воспитателя и 
музыканта.

По подбору музыкантов и 
уровню их подготовки оркест
ру сегодня по силам исполне
ние как джазовой, так и 
эстрадной музыки во всех ее 
стилистических разновидно
стях — от песни до крупных 
эстрадно-симфонических поло

тен. И в этом слушатели еще 
раз убедились на концерте 
оркестра, где наряду с разно
плановыми песнями было пред
ставлено несколько серьезных 
оркестровых работ, в том чис
ле ставшая уже классическим 
симфоджазовым произведени
ем «Голубая рапсодия» («Рап
содия в блюзовых тонах») Дж. 
Гершвина для фортепьяно с 
оркестром. Это трудное в ис
полнительском отношении про
изведение по силам лишь му
зыкантам высокой квалифика
ции, и радостно отметить, что 
сыграно оно было по-настоя
щему. Блистательное «сорев
нование» оркестра и пианиста 
(старший преподаватель Ураль
ской консерватории И. Гане
лин) потребовало от коллекти
ва предельной собранности и 
мастерства, хорошего понима
ния творческой манеры автора, 
привнесшего в симфоническую 
по своей сути пьесу элементы 
классического джаза.

Сегодня мы можем уверенно 
говорить, что оркестр В. Тур
ченко приобрел свое собствен

ное лицо. Оно выражается не 
только в специфике звучания, 
определяемой особенностями 
аранжировки и навыками му
зыкантов, но в первую оче
редь выбором произведений, 
вкусом и некоторой академич
ностью решения концертных 
программ.

Оркестр полностью оправ
дывает свое название «моло
дежный», которое продиктова
но не столько возрастом му
зыкантов, сколько своим адре
сатом. Прозвучавшие в кон
церте парафраз на тему пес
ни М. Фрадкина «За того пар
ня» и фантазия Б. Карамышева 
на темы комсомольских и мо
лодежных песен убедительно 
подтверждают это. Сыгранные 
ярко, темпераментно и весо
мо, они доставляли одинако
вое удовольствия как слушате
лям, так и самим исполните
лям.

Концерт изобиловал .попу
лярными современными песня
ми, но это были не легкие 
шлягеры, а глубокие по со

держанию вокальные произве
дения, потребовавшие умной и 
серьезной «симфонизирован- 
ной» оркестровки. Высокие 
требования оркестр выдвинул 
и для певцов, которые поми
мо хорошего голоса должны 
обладать умением по-настоя
щему понять и выразить мысль 
авторов, органично слиться с 
оркестровым эстрадным звуча
нием.

Невозможно в одной газет
ной статье говорить о каждом 
вокалисте в отдельности. Оста
новлюсь лишь на некоторых 
наиболее запомнившихся вы
ступлениях. Порадовал своим 
исполнением песен солист те
атра оперы и балета В. Ефи
мов. Его решение «Торжествен
ной песни» М. Магомаева на 
слова Р. Рождественского бы
ло нестандартным и убеди
тельным. Певец свободно дер
жится на сцене, очень прост 
и обаятелен, и создается впе
чатление, что поет он непо
средственно для каждого си
дящего в зале.

Не менее удачно прошло 
выступление лауреата Всесоюз
ного телевизионного фес
тиваля В. Топоркова. В 
его пении —» большая му
зыкальность, внутренняя соб
ранность и глубокая сосредо
точенность на основном обра
зе песни, разумное использо
вание вокальных возможнос
тей. Четыре разнохарактерные 
песни исполнил В. Топорков, и 
каждая из них имела опреде
ленную выстроенность, чет
кость и сквозное развитие. 
Серьезная продуманность каж
дой песни высоко характери
зует творчество этого молодо
го певца. Но, пожалуй, самое 
яркое впечатление произвело 
на слушателей пение заслу
женной артистки РСФСР М. Ва
сильевой. Не устаешь пора
жаться многбгрзнности ее да
рования. Это и основные партии 
в оперных спектаклях, и не
давние ответственнейшие вы
ступления на сцене филармо
нии, и, наконец, пение с 
эстрадно-симфоническим ор
кестром. И везде — проявле
ние мастерства и безупреч
ности владения жанром. Изящ
но, с добрым юмором была 
исполнена песня из кинофиль
ма «Звуки музыки» компози
тора Роджерса. А песня В. Би- 
бергана на слова Д. Лифшица 
«Черемуха» стала центром 
всей концертной программы. 
Эта лирическая миниатюра 

прозвучала проникновенно и 
нежно. Словно на одном ды
хании лилась вдохновенная по
этичная мелодия, «укутан
ная» в тончайшую звуковую 
ткань оркестра. Удачная орке
стровка, сделанная В. Биберга- 
ном, способствовала выигрыш
ному показу возможностей 
большого оркестра в достиже
нии прозрачности звучания.

Слушатели с удовольствием 
восприняли выступление ве
терана оркестра, трубача В. Ма
медова, постоянного участника 
этого коллектива певца К. Куд
ри и воспитанника оркестра 
восьмиклассника Толи Липина. 
Украшением программы, как 
всегда, явились дуэт А. Вино
градовой и В. Сытника, а так
же танцевальные номера со
листов балета Е. и В. Давы
довых и детскаго ансамбля 
бального танца «Аист» под 
руководством О. Суфидьяно- 
вой. Их выступления помогли 
создать праздничную атмос
феру концерта.

Чувство радости и гордости 
за детище нашего города —- 
эстрадно - симфонический ор
кестр не покидало зрителей в 
этот вечер. Сейчас у оркест
ра начинается горячая пора — 
подготовка юбилейной про
граммы. И мы от всей души 
желаем ему успеха.

В. КУЦАНОВ, 
музыковед.
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Д ЕЛО, как и положено 
в спортивном фильме, 

происходит на стадионе. Мо
лодой гонщик Генка Клима
нов приехал в родной город 
с армейской эмблемой на 
груди, чтобы победить сразу 
на двух фронтах — в заез
дах по гаревой дорожке и в 
«гонке» «за руку и сердце» 
одноклассницы Светки, кото
рую, как и положено для за
вязки, любят, кроме него, 
еще два бывших одноклас
сника — Толик и Архимед 
(настоящее имя третьего 
друга, по мысли авторов, 
совсем не играет роли, пото
му нам его так и не скажут). 
Генка Климанов — парень 
что надо. Он заранее знает, 
что сделает завтра, после
завтра, уверен в себе и сво
ем превосходстве; однако не 
хвастун, остроумен, элеган-

М

К

to

К

: ЭКРАН

:И МЫ

НЕ ТОТ 
ВИРАЖ

тен и красив. Попробуйте-ка 
с таким соревноваться!

Но Толик, Светка и Архи
мед этого пока не знают, 
наивно полагая себя ровней 
нашему герою (это ведь нам 
со стороны видней). Генка 
знает, что он — чемпион, и 
может лишь в порядке экс
перимента позволить парт
нерам, а заодно и себе, такую 
роскошь. как рефлексия, 
умолчание, уход ненадолго в 
тень с тем, чтобы еще эф
фектней выиграть решаю
щий заезд. Даже если приз— 
не кубок, а любовь.

Мы понимаем, что метод 
иронического пересказа сю
жета способен уничтожить 
любое произведение — в 
конце концов, и «Варшав
ская мелодия» при таком 
подходе—всего-навсего мело
драма. Но не в сюжете дело, 
главное, что кроется за дра
матическими коллизиями, 
какая мысль стоит за дейст
вием. Так вот, в фильме «За
крытие сезона» за фабулой 
так-таки ничего и нет. То 
есть присутствует намек на 
любовь—герои о ней говорят 
много и подробно, присутст
вует и спорт — много мото
циклов, вспоминаются боль
шие имена (Габдурахман Ка
дыров, например — много
кратный чемпион мира по 
мотогонкам), и Сергей Коно- 
ныхин здесь есть: уйдя от 
привычного амплуа коммен
татора фигурного катания, 
он бодрым Тенорком прого
варивает удивительный по 
набору банальностей «а’ ля 
спортивный»* текст. И еще 
есть стадион, с которого все 
начинается, на котором прак
тически все и происходит, и 
на котором все завершается: 
героиня мучительно долго, 
(до того, как последний бо
лельщик покидает трибуны), 
думает , за кого, простите, 
идти замуж, и, наконец, ре
шает: конечно, за Генку.

Но при чем здесь стадион? 
Думаем, что Генка вряд ли 
выиграл бы поединок с более 
сообразительным и логич
ным Архимедом в другом ме
сте, стадион — его террито
рия. Но и здесь авторы 
страхуют лихого мотоцикли- 
ста—ему мало обогнать сво
его наставника-чемпиона, он

еще должен перевернуться 
на крутом вираже (несерьез
но, естественно — иначе кто 
выиграет первенство!), а 
Светке по воле режиссера 
придется сорваться с трибу
ны и вопреки всем правилам 
кинуться спасать его, рис
куя самой попасть под ко
леса.

Простим героине незнание 
спортивного этикета. Мы да
же можем простить и сцена
риста А. Битова и режиссера 
И. Шатрова за подобную 
пропаганду болельщицких 
страстей — в конце концов, 
нет правил без исключений, 
всякое бывает. Но вот бе
да — начиная с мелочей, 
авторы и в крупном делают 
просчет за просчетом: не
вольно противопоставляя 
динамичную, непосредствен
ную игру хороших молодых 
актеров В. Пучкова (Генка), 
Т. Трач (Светка), Ю. Дружи
нина (Архимед) тяжеловес
ному и надуманному сю
жету, бледным, бессодержа
тельным диалогом они лишь 
усугубляют мелкомасштаб- 
ность действия, обнажая тем 
самым бедность замысла и 
отсутствие свежих идей.

Взявшись говорить о та
ких вечных и непреходящих 
ценностях, как дружба, лю
бовь, они, по сути дела, и не 
пытаются добавить, что-либо 
к уже сказанному ранее мно
гочисленными предшествен
никами—от братьев Люмьер 
до Михалкова-Кончаловско
го. Выразительная оператор
ская работа (главный опера
тор Н. Емельянов) положе
ния, увы, не меняет.

...Хочешь завоевать серд
це любимой? Садись на мо
тоцикл. выжми газ до отка
за — и считай, что дело сде
лано. Услужливое воображе
ние авторов «Закрытия се
зона» довершит все осталь
ное за тебя! Но услуга эта, 
как говорится, «медвежья».

В. КОЗИНЕЦ.

В СВОБОДНУЮ 

МИНУТКУ

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Устное изложение учебного пред
мета. 2. Кристаллическая разновидность чистого угле
рода. 4. Выпуклая замкнутая кривая линия. 5. Круп
ный ученый, зоолог и путешественник. 6. Комната 
для занятий в школе. 8. Персонаж из рассказа Чехова 
«Лошадиная фамилия». 9. Единица измерения массы. 
10. План деятельности. 11. Постоянная величина, со- 
храняющая одно и то же определенное значение. 
13. Английский физик, создатель учения об электро
магнитном поле. 14. Древнегреческий математик. 
21. Единица измерения магнитной индукции. 22. Фи
зическое свойство материи, мера инертности. 24. При
ставка для образования дольных единиц измерения.

Наше справочное бюро

.Четверг, 13
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 -г* Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 —- «Костер».
12.00 — Цв. тел. Фильм-кон

церт.
12.20 — Цв. тел. «Юркины 

рассветы», 2-я серия.
15.55 — МОСКВА. Программа 

передач.
16.00 — Программа докумен

тальных фильмов телевизион
ных студий страны.

17.00 — «По родной стране» 
Молдавская Советская Социа* 
листическая Республика.

17.30 — М. Шолохов. «Дон
ские рассказы»

ГОЛОСУЕМ
ЗА ВЛЮБЛЕННЫХ!
СЕГОДНЯ МЫ ПОДВОДИМ ИТОГИ ТРАДИЦИОН

НОЙ АНКЕТЫ-КОНКУРСА НАШЕГО КИНОКЛУБА —

«ФИЛЬМ-74»

»Здравствуй, дорогая редакция! Только что вернулась 
из кино. Смотрела «Романс о влюбленных*. Нет, «смотре
ла» — не то слово! Я всей душой пела этот романс, чудес
ный и вечный...» (Люда Кучина, десятиклассница, 
Свердловск).

Впервые Елена Коренева снялась в телевизионном 
фильме «Вас вызывает Таймыр». Но ее подлинным 
нинодебютом стала роль Тани в фильме А. Михал
кова-Кончаловского «Романс о влюбленных», роль, 
сыгранная начинающей актрисой самозабвенно, на 
эмоциональном пределе.

«Романс о влюбленных» получил главный приз 
Международного кинофестиваля в Карловых Варах — 
«Хрустальный глобус». В этом немалая заслуга и 
Елены Кореневой.

Сейчас Елена Коренева заканчивает театральное 
училище имени Щукина. В дипломном спектакле ей 
предстоит сыграть Джульетту...'

И так—почти в каждом письме- 
ответе на наш конкурс. Членам 
нашего киноклуба понравились 
фильмы «Калина красная», «Мо
сква — любовь моя», «В бой идут 
одни «старики». Но безусловное 
большинство голосов отдано за 
фильм «Романс о влюбленных» 
(«Мосфильм», режиссер А. Мйхал- 
ков-Кончаловский, сценарист 
Е. Григорьев, оператор Л. Пааташ
вили).

Лучшей молодой киноактрисой 
года названа в анкетах исполни
тельница роли Тани в фильме 
«Романс о влюбленных» — Еле
на Коренева.

Третий вопрос оказался для 
большинства наших читателей 
самым трудным. Самый слабый 
фильм года не назван вообще в 
очень многих письмах. Наиболее 
типичные ответы: не понравилась 
кинокомедия студии «Беларусь- 
фпльм» «Теща», разочаровала 
экранизация произведения В. Ка
верина «Открытая книга», скуч
ным и чрезмерно затянутым по
казался фильм «Каждый день 
жизни...».

Но не будем забывать: наш 
конкурс — не только конкурс 
фильмов и актеров, но и кон
курс читательских писем. Отрад
но, что в этом году, по сравнению 
с прошлым, наши читатели гораз
до активнее участвовали в кон
курсе и — самое главное — 
письма их стали интереснее, со
держательнее.

Победителем конкурса читате
лей стал Владимир Борисов. Его 
письмо-ответ на нашу анкету мы 
сегодня публикуем. Пусть не всег
да его оценки точны, доказатель
ны. но в этом письме ощущается 
стремление понять, дойти до сути 
явления; чувствуется серьезное 
отношение автора к киноискусству.

Владимир Борисов получит по 
почте приз редакции ■— книги о 
кино и диплом победителя кон
курса киноклуба.

До следующего конкурса!

• ф — Да, я просил купить полотно для экрана, 
но почему именно в цветочек?

ф Сувенир на память.

Рисунки С. Ашмарина.

28. Одна из основных наук о природе. 29. Получение 
сложного химического соединения из более простых.
31. Буква греческого алфавита. 32. Имя героя повести 
Ромен Роллана. •

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Герой поэмы Пушкина «Цы- 
ганы». 5. Химический элемент. 7. Студент, выполня
ющий дипломную работу. 12. Народный поэт Башкир
ской АССР. 15. Ученое звание. 16. Единица количества 
теплоты. 17. Часть слова. 18. Химический элемент. 
19. Индийский ученый, именем которого названы 
спектры комбинационного рассеяния света. 20. Одна 
из сторон прямоугольного треугольника. 21. Полярная 
морская утка. 23. Мельчайшая частица вещества. 
25. Преподаватель, учитель. 26. Химический элемент. 
27. Трагедия В. Шекспира. 30. Раздел грамматики. 
33. Часть азбуки. 34. Советский ученый в области фи
зико-химического анализа сплавов.

Составил 
В. СОКОЛОВ.

Карпинск.

I НУЖНО назвать лучший 
. фильм 1974 года на мо
лодежную тему. Что может 

быть проще? Но вот тут-то я 
и призадумался. А так ли про
сто в потоке фильмов выде
лить, как таковую, молодеж
ную тему? Чем она должна ха
рактеризоваться?

Может быть, молодостью ге
роев? А может быть, приме
тами сегодняшней жизни? Или 
острой постановкой сложных 
жизненных проблем? Да, есть 
над чем призадуматься и ре
шить для себя — на чем ос
тановиться.

На страницах печати не 
только давно ведется спор, но 
и уже не раз доказано, что 
нельзя четко разграничивать 
тематику фильмов. Если ре
жиссер намеренно берется 
снять фильм на заданную те
му, будь то: молодежную, ра-

полностью поддерживают его 
в споре о чести и гордости 
нашего современника.

ПЕСЛИ бы первый вопрос 
. был поставлен—назвать 
самый интересный фильм, а не 

лучший, то я, не задумываясь, 
назвал бы «Романс о влюб
ленных» режиссера А. Михал
кова-Кончаловского. Фильм 
безусловно выделяется на об
щем фоне. Он получился инте
ресным, хотя и неровным, со 
многими недостатками в ре
жиссерской работе. Но это 
недостатки молодого талантли
вого мастера, и их ни в коей 
мере нельзя сравнить с про
счетами режиссеров, ставящих 
один серый фильм за другим, 
где все наперед уже известно 
с первых же кадров.

«Романс о влюбленных» по
лучился фильмом спорным, и 
я не буду сейчас разбирать и

САМЫЙ ЛУЧШИЙ,

мяти трепетность ее Тани, ее 
порывистость и целомудрен
ность в первых кадрах. Вот она 
счастливо засыпает на плече 
своего друга, нежно улыбаясь 
во сне своим мечтам. Ее пе
реполняет радость любви, она 
делится ею со своими близ
кими и, в первую очередь, 
с мамой.

И вот приходит известие о 
трагедии. Таня слоено засы
хает и надламывается, как те 
сухие былинки, которые она 
машинально сжимает, ослеп
ленная своим горем. Все эти 
переходы актрисы из одного 
состояния к другому настоль
ко органичны, что становится 
очевидным — в нашем кине
матографе появилась новая 
талантливая молодая актриса. 
ШЕСЛИ для меня было

• трудно определить луч
ший фильм 1974 года, то, на-

САМЫЙ ИНТЕРЕСНЫЙ, 
САМЫЙ СЛАБЫЙ...

ПУБЛИКУЕМ ПИСЬМО ПОБЕДИТЕЛЯ
бочую, спортивную, то, как 
правило, из этого ничего хо
рошего не получается. На 
экране присутствуют все ат
рибуты современности, в та
ких «молодежных» фильмах: 
мини, миди, обращение «ста
рик», интерьеры современных 
комнат и кафе. Но если нет 
живых человеческих образов, 
нет настоящих жизненных 
конфликтов, то смело можно 
сказать, что в какие бы одеж
ды ни рядились герои филь
ма, какие бы слова ни произ
носили — такой фильм не за
тронет душу человека, сидя
щего в зале. Не заставит его 
волноваться за судьбу ’ героев, 
не вызовет ассоциаций из соб
ственной жизни.

Для меня лучшим фильмом 
1974 года стал «Самый жар
кий месяц» Юлия Карасика. 
Достоверность и правди
вость — вот черты, которые в 
полной . мере могут охаракте
ризовать этот фильм. В нем 
без ложного пафоса расска
зывается о буднях современ
ного производства, о пробле
мах, волнующих нашего мо
лодого современника.

Фильм интересен своей 
многоплановостью и последо
вательностью в раскрытии ха
рактеров. Авторы сумели до
нести до зрителя и жар мар
теновских печей, и не менее 
жаркие споры о рабочей че
сти и совести. И нам инте
ресно следить за поступками 
и диалогами героев, потому 
что на экране мы видим жи
вую кипучую жизнь наших 
современников со всеми их 
радостями и заботами, неуда
чами и победами.

Фильм ставит проблему 
«человека со стороны». Но 
вполне ли правомерен сам 
термин — «человек со сторо
ны». Можно ли так назвать 
человека, полностью отдаю
щего всего себя любимой ра
боте, болеющего за нее всей 
душой и чувствующего ответст
венность за дело, которому 
он служит? Таков главный ге
рой фильма.

Его мысли и дела созвучны 
с жизнью таких же молодых 
парней, которые сидят в зри
тельном зале и мысленно

Криптограмма

I. 1, 2, 3, 4 - военно-морской 
флаг. II 5, 6, 7, 8 — бессмысли
ца. III. 9, 10, 11. 12 — мужское 
имя. IV. 13, 14, 15 — огневая 
точка. V. 16, 17, 18, 19 — шну
ровидное волокно ткани тела.

РАЗГАДАВ КРИПТОГРАММУ, 
ВЫ ПРОЧТЕТЕ АССИРИЙСКУЮ 
ПОСЛОВИЦУ.

Составил В. МОРОЗОВ.. 
Краснотурьинск.

КОНКУРСА «ФИЛЬМ-74»
сравнивать его с удивитель
ным сценарием Е. Григорье
ва, а остановлюсь на велико
лепной работе молодой акт
рисы Елены Кореневой.

Но все-таки хочется отме
тить и моменты, которые сра
зу же бросаются в глаза при 
просмотре фильма., Поражают 
режиссерские просчеты во 
временном сдвиге «ледовой 
одиссеи» героя; совершенно 
необязательное присутствие 
среднего брата, который не 
вносит в развитие фильма 
совершенно ничего. А как 
объяснить трансформацию 
шрама на щеке героя? То этот 
шрам пересекает вертикально 
всю щеку, то вдруг уменьша
ется до чуть заметной царапи
ны, то вдруг принимает гори
зонтальное положение. Что 
это? Невнимание К деталям, 
когда важна суть? Но ведь са
ми же герои утверждают, 
что орден, полученный за под
виг, остается орденом, а сле
довательно, шрам на щеке — 
суровый след подвига — это 
свято!

И если говорить честно, то 
выбор актера Е. Киндинова на 
роль главного героя, мне ка
жется, был не совсем удачен. 
Тем более, чтр через журнал 
«Советский экран» режиссер 
сам предложил выбрать акте
ра самим зрителям. Любовь 
трудно описать, ее нужно 
чувствовать. И за все время 
фильма я не почувствовал, что 
на экране передо мной влюб
ленный герой. Даже в пер
вых, самых лучших кадрах 
фильма, когда героиня шеп
чет Сергею слова любви, как 
может шептать только счаст
ливая влюбленная девушка, 
герой Киндинова смотрит на 
нее глазами, ничего не выра
жающими. Глаза же Елены 
Кореневой светятся непод
дельно счастливым светом. Их 
невозможно описать, они жи
вут, как живет ее героиня на 
экоане.

Она смешливая и приветли
вая, лукавая и озорная. Тра
гедию сыграть легче, чем 
счастье. Нужно быть действи
тельно счастливой, чтобы это 
получилось. И актрисе это уда
лось. Надолго остается в па-

верное, еще труднее выбрать 
самый слабый. Возглавляют эту 
категорию фильмов работы 
киностудии имени Довженко. 
Но, как ни печально, многие 
другие студии изрядно попол
няют этот список.

Попытаюсь объяснить свои 
впечатления от фильма «Те
ща», поставленного на кино
студии «Беларусьфильм» ре
жиссером Сергеем Сплошно- 
вым. Одно название чего сто
ит! Ну какой зритель устоит 
перед искушением посмотреть 
в комедии на внутрисемейные 
отношения! И вот тут-то ждет 
сюрприз — герой фильма Са
ша женится в самых послед
них кадрах картины, а, 
следовательно, только с этого 
момента обретает тещу. Судя 
по названию, там, где фильм 
должен начинаться, он закан
чивается. Получается нело
гично...

Но еще более нелогичными 
и непоследовательными ка
жутся предшествующие собы
тия, а они в основном рас
пались на три сюжетные ли
нии: взаимоотношения любя
щих Саши и Светы, старания 
мамы устроить свою дочку в 
жизни, и тяжба с соседом, 
старым фронтовиком. Но эти 
линии сами по себе настоль
ко обособленны, что, следя 
за одной, совершенно забыва
ешь о других. Фильму явно 
недостает цельности.

Недостатков очень много, 
но особенно в этом фильме 
меня задело за живое вве
дение авторами в балаганный 
сюжет темы минувшей вой
ны.

Мы привыкли, выйдя после 
просмотра фильма, еще дол
го вспоминать и обсуждать 
проблемы, поставленные в 
нем. После хорошей комедии 
мы смеемся над ее героями, 
а после соприкосновения с 
талантливым фильмом о вой
не у нас еще долго болит 
душа. Но после просмотра 
комедии, где тема фронтово
го товарищества сведена до 
расхожего анекдота, боль в 
душе отзывается вдвойне.

Владимир БОРИСОВ, 
модельщик, член 

киноклуба «Контакт».

ОТВЕТЫ (см. № 41)
Кроссворд. (По вертик.):

1. Пасмо. 2. Дейк. 3. «Заза».
4. Вилка. 6. Ниточкин. 7. Де
вентер. 8. «Травиата». 9. Кон
рад. 11. Фунтик. 14. Биссект
риса. 15. Интернатура. 17. 
Бомбардир. 18. Кононович. 
19. Верньер. 20. Кожимит. 
25. Грифонаж. 26. Асекко. 
27. Нарочный. 28. Левретка. 
29. Анкета. 35. Дагер. 36. Бан
ко. 37. Ленц. 38. Ранг. (По 
гориз.): 5. Казеин. 7. Джалил. 
10. Катаровка. 12. Рондо. 
13. Аргус. 14. Бахчиванджи.

16. Вруб. 18. Кета. 19. Ви- 
тачек. 21. Демосфен. 22. Ро
жечник. 23. Варконьи. 24. 
Спиннинг. 26. Андерсен. 
28. Листовка. 30. Раритет. 
31. Леер. 32. Чека. 33. Авто
мотриса. 34. Склад. 36. Бой- 
то. 37. Ланкастер. 39. Бедный. 
40. Арника.

Ребус: «Не игла шьет, а ру
ки; не поле родит, а пахарь».

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

18.30 — «Шахматная школа». 
Класс начинающих.

19.00 — Цв. тел. «Родные на
певы».

19.30 — Цв. тел. «Приходи, 
сказка».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. «Веселые 

нотки».
20.30 — «Ленинский универ

ситет миллионов» «Сельскому 
хозяйству — индустриальную 
основу» Опыт передовых пред
приятий Псковской области.

21.00 — Концерт народной 
артистки СССР Б Руденко.

21.50 — Цв. тел. Премьера те
левизионного многосерийного 
художественного фильма «Юр
кины рассветы», 3-я серия.

23.00 — «Время».
23.30 — Цв. тел. «В эфире — 

«Молодость». «Испытай себя».
01.00 — Международные со

ревнования по прыжкам в во
ду.

01.15 — Новости. Программа 
передач.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.55 — Свердловск. Про

грамма передач. Новости.
19.05 — Передача для школь

ников <15 минут по-англий
ски».

19.20 — Реклама.
19.30 — «От сердца к серд

цу».
20.00 — «Полчаса у сельчан». 

Передача из Свердловского 
овощесовхоза.

20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Новости.
21.05 — Цв. тел. «Тени исче

зают в полдень». Художествен
ный телевизионный фильм. 
6-я серия.

22.15 — Телевизионный жур
нал «Художник»

Пятница, 14
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика. *

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. «Родные на

певы».
12.00 — Программа докумен

тальных фильмов.
12.30 — Цв. тел. «Юркины 

рассветы», 3-я серия.
16.00 — МОСКВА. Программа 

передач.
16.05 — Программа доку

ментальных фильмов творче
ского объединения «Экран».

16.55 — М. Ю. Лермонтов. 
«Бородино».

17.25 — Цв. тел. «Экраниза
ция литературных произведе

ний». Художественный фильм 
«Казаки».

19.00 — Цв. тел. «Один за 
всех, все за одного».

20.00 Новости.
20.15 — Цв. тел. «Мы так не 

играем». Мультипликационный 
фильм.

20.20 — Цв. тел. «Мир социа
лизма».

20.50 —/ Цв. тел. Премьера 
фильма-концерта «Выступает 
Государственный ансамбль тан
ца Армении».

21.20 — На вопросы телезри
телей отвечает член-корреспон
дент АН СССР В. Г. Афанасьев.

21.50 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного многосерийно
го художественного фильма 
«Юркины рассветы», 4-я серия.

23.00 — «Время»
23.30 —- Цв. тел. «Вечер улы

бок». Эстрадная программа.
00.35 — Международные со

ревнования по прыжкам в 
воду.

01.00 — Новости. Программа 
передач.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.50 — Свердловск. Про

грамма передач. Новости.
19.00 — «Пятилетке — удар

ный финиш». Передача из Кн- 
ровграда.

19.30 — Концерт инструмен
тальной музыки.

20.00 — «Энергетики». Теле
очерк.

20.30 — Для вас, малыши!
20.50 — Спектакль Свердлов

ского драматического театра. В 
перерыве — Новости.

ПЯТНИЦА, 14 МАРТА
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — Поет В. Меньшенин.
7.15 — Гимнастика для детей.
7.25 — Обзор областных га
зет. 7.40 — Экономическое обо
зрение. К итогам работы 
промышленности области за 
февраль. 8.15 — Утренний кон
церт. 9.10—Объявления. 10.25 — 
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев- 

е ник зрителя и объявления.
20.00 — Областные известия.
20.15 — Радиожурнал «Дела и 
люди земли уральской». 20.40 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА 
Сегодня в 15 ч. НАХАЛЕНОК

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

широкоформатный фильм 
«БОЛЬШОЙ АТТРАКЦИОН».

Сеансы: 12, 16, 20 ч.
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ОБРУЧЕНИЕ

В МОНАСТЫРЕ 
14-Ш СЕВИЛЬСКИЙ

ЦИРЮЛЬНИК 
15-Ш премьера 

КАМЕННЫЙ ЦВЕТОК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ТРАМВАИ 
«ЖЕЛАНИЕ» 

14-Ш ПЕРЕХОЖУ
К ДЕЙСТВИЯМ

15-Ш ПРОШЛЫМ ЛЕТОМ
В ЧУЛИМСКЕ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Земные и не

бесные приключения. За
крытие сезона.

СОВКИНО - Как украсть 
миллион (две серии).

ТЕМП — Закрытие сезона.
УРАЛ — Рукопись, най

денная в Сарагосе (две се
рии). Большие маневры. 
Океан. В зале документаль
ных фильмов: Была война.

Обыкновенный фашизм (две 
серии).

ЭКРАН — Как украсть 
миллион (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Как 
украсть миллион (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК — Как 
украсть миллион (две се
рии).

МИР — Как украсть мил- 
лионн.

КОМСОМОЛЕЦ — Врача 
вызывали?

ЛУЧ — Хитрость против 
алчности (две с^рии).

ПРОГРЕСС — Мститель из 
Г янджебасара.

РОДИНА — Великолепный.
ЗАРЯ - Мститель из Гян- 

джебасара. Белая дорога.
ИСКРА — Врача вызыва

ли? Бегство в Ропотамо.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня МОЯ ПРЕКРАСНАЯ

ЛЕДИ 
14-Ш премьера МОЙ ДРУГ 

БЕНБЕРИ 
15-Ш ПРИНЦЕССА ЦИРКА

Я пого«‘------------ —
14 —15 марта по области ожидается местами небольшой снег, 

ветер западный, 5 —10 метров в секунду. Температура возду
ха ночью 3—8, при прояснениях до 13 градусов мороза, днем 
1 градус тепла — 4 градуса мороза, на дорогах гололедица.
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